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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Cárcel contra discriminadores 
El Grupo Parlamentario del PAN propondrá este jueves al pleno del Congreso local una 
iniciativa de reforma al Código de Defensa Social para sancionar con cárcel a quienes 
cometan discriminación en contra de alguna persona por su origen étnico, religioso, edad, 

sexo o preferencia sexual. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Aprueban reforma para respetar "preferencia sexual" 

Ayer por fin fue aprobada en la sesión de la Comisión de Gobernación del Congreso local 
la reforma al artículo 11 constitucional que viene a garantizar el respeto a las 
"preferencias sexuales" entre las personas y evitar su discriminación en Puebla. (Heraldo) 

   

 

 

Coordinan trabajo por seguridad 
Los representantes de los gobiernos estatal y municipal, así como los líderes 
empresariales trabajarán en la conformación de estrategias. (Síntesis) 

  

 

 

Confirma Agüera su hegemonía en la UAP 

Los comicios universitarios se realizan con tranquilidad y sin contratiempos. ―Hubo  una 
participación total superior a 70 por ciento‖, informó Rosa Isela Ávalos Méndez, secretaria 
técnica del Consejo Universitario. (Intolerancia) 

  

 

 

LGBTTT documenta sólo 16 crímenes de odio 

Pese a que el colectivo LGBTTT denunció ante Fernando Manzanillo Prieto que existen 20 
casos de homicidio por odio de 2004 a la fecha, los activistas han logrado documentar 16, 
incluidos los que ocurrieron el fin de semana pasado. (Cambio) 

  

 

 

Ordenan presentarse al edil de Acatzingo 
La Policía Ministerial busca al presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jean al 
existir en su contra una orden de presentación para que aclare una serie de acusaciones 
inferidas por la familia de la víctima, y de los propios regidores y encargado del despacho 
del ayuntamiento, quienes aseguraron han sido amenazados por el alcalde, confirmó el 

procurador general de Justicia, Víctor Antonio Carrancá. (Milenio) 
  

 

 

SGG acepta aumento de 20% en delitos 
En 20 por ciento aumentó el índice de delitos del fuero común en la capital del estado, 
siendo el robo a transeúnte y de autopartes son los de mayor presencia, particularmente 

en la capital del estado, en donde se cometen siete de cada 10 de estos delitos, según dio 

a conocer el titular del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez 
Álvarez, durante la conferencia de prensa conjunta que ofreció con el secretario general 
de Gobierno, Fernando Manzanilla, y el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tras una 
reunión que sostuvieron para abordar el tema de la inseguridad. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Creció Puebla en Desarrollo Humano en el sexenio de Marín, revela la ONU 
Puebla avanzó tres lugares en su Índice de Desarrollo Humano (IDH) entre 2008 y 2010, 
al pasar del sitio 28 al 25 en la evaluación de sus indicadores de salud, educación e 
ingreso, de acuerdo con el reporte elaborado por el Programa de las Naciones Unidas 
para el Desarrollo (PNUD). (e-Consulta)  

 

 

 

 

RMV y gobernador de Morelos revisan convenio de colaboración  
Los gobernadores Rafael Moreno Valle y del estado de Morelos, Marco Antonio Adame 
Castillo sostuvieron una reunión de trabajo para revisar los avances del acuerdo de 
colaboración suscrito en abril de 2011, para impulsar proyectos regionales que potencien 
el desarrollo en infraestructura energética y cooperación, en materia de seguridad en la 
zona limítrofe entre ambas entidades. (Periódico Digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Críticas de Morales, un envío: ERP   
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, minimizó los ataques que recibió por parte 
del dirigente del PRI estatal, Fernando Morales, quien criticó el Programa 1000 Calles que 
se realizó en el primer año de su gestión. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

A diario roban 12 autos en Puebla 

Pese a esta cifra, la entidad está en la media nacional en cuanto al robo de vehículos; 
según el SNSP, 413 vehículos fueron robados en enero de 2012. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Congreso penalizará discriminación sexual 
En la sesión del Congreso Local de este jueves, el  Coordinador de la bancada del Partido 
Acción   Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, presentará ante sus compañeros la propuesta 
para que en Puebla, la discriminación de cualquier forma, incluida por la preferencia 
sexual, quede establecida en el Código de Defensa Social y con ello sea penalizada. 

(Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Resisten examen SNTE y CNTE 
Tanto el SNTE como la CNTE se oponen al examen de evaluación magisterial; miles de 
maestros de la Coordinadora marcharán hoy en la Ciudad. (Reforma) 

  
 

 
Revelan sobornos en PF y Los Pinos 
El gobierno estadounidense reveló ayer una red de corrupción en que la empresa BizJet 
International sobornó a funcionarios mexicanos con el fin de obtener contratos de más de 
20 millones de dólares para proveer servicios de mantenimiento, reparación y revisión 
general de aeronaves entre 2004 y 2009. (El Universal) 

 
 

 

 

Destapan desde EU sobornos en Presidencia y  PF 
Debido a la ―cooperación‖ de la compañía, ninguno de sus directivos irá a la cárcel y se 
les redujo la multa, tras confesar sus tratos en el mantenimiento de aeronaves. (Milenio)  

  
 

 

Regalan el PRI y el PAN reforma religiosa al Papa  
Con los votos de la mayoría conformada por PRI y PAN, el Senado aprobó ayer en 

comisiones las reformas a los artículos 40 y 24 constitucionales que, argumentaron, 

refrendan el carácter laico de la República y establecen la libertad de convicciones éticas, 
de conciencia y de religión. (La Jornada) 

  
 

 

FCH urge reforma laboral 
El presidente Felipe Calderón sentenció: ―¡A ver a qué hora se le ocurre a los señores 

diputados!‖, aprobar la reforma laboral, la cual se debe avalar sin dilación y sin pretexto. 
(El Economista Digital) 

  
 

 

BizJet sobornó aquí para reparar aeronaves oficiales 
El Departamento de Justicia de Estados Unidos develó que funcionarios de la Presidencia 
de México, de la Policía Federal y de los gobiernos de Sonora y Sinaloa recibieron entre 
2004 y 2009 sobornos de representantes e intermediarios de la empresa BizJet 
International Sales & Support, Inc, para que ésta fuera beneficiada con contratos para 

mantenimiento, reparación y revisión de sus flotillas aéreas. (Crónica) 
  
 

 

Calderón regaña a diputados; reclama tardanza en reforma laboral 
El Presidente recordó que la situación actual excluye del empleo a jóvenes y mujeres; 
afirma que la falta de un nuevo marco legal genera problemas a la gente para encontrar 

trabajo. (Excélsior) 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 

SINTESIS 

 Aborda IP tema de seguridad con autoridades del estado 
Se llevó a cabo la primera reunión entre la iniciativa privada, las autoridades estatales y municipales en donde el 

punto toral a deliberar fue la seguridad en Puebla, el resultado fue elaborar una diagnostico de incidencias por 
cada sector a fin de incrementar la seguridad e inhibir la delincuencia; así como coordinar las acciones entre 

ambas corporaciones policiacas e incrementar los rondines y botones de pánico. Al término de la reunión privada, 
en rueda de prensa, los líderes empresariales del CCE, Coparmex, Canaco y Canacintra, calificaron el 
acercamiento como positivo y loable por parte del secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, del 
alcalde Eduardo Rivera Pérez, de los  secretarios de Seguridad Publica estatal y municipal, Ardelio Vargas Fosado 
y Amadeo Lara Terrón, respectivamente. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43217-aborda-ip-tema-de-seguridad-con-autoridades-del-

estado  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Acuerdan acciones conjuntas por seguridad 
El presidente municipal Eduardo Rivera se reunió con el secretario general de Gobierno (SGG), Fernando 

Manzanilla Prieto y representantes del Consejo Coordinador Empresarial (CEE). Tras la reunión a puerta cerrada, 
el edil calificó como positivo el encuentro con el sector empresarial y manzanilla Prieto, donde el tema de la 
seguridad fue el punto a tratar y aseguró que existe coordinación y trabajo en conjunto, además de compromiso 
tanto de sector empresarial como del gobierno para asumir con plenitud la responsabilidad que tienen como 
autoridad en el tema de seguridad pública. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91518  
 

 
INTOLERANCIA  

 Inauguran parques públicos con monto de 8.2 mdp 
El alcalde Eduardo Rivera y la delegada federal de Sedesol, Miriam Arabian Couttolenc, inauguraron la obra de 

rehabilitación del espacio público de la unidad habitacional Mateo del Regil, con una inversión de 8.2 millones de 
pesos y donde se puso en operación dos parques públicos dotados con juegos infantiles, cancha de usos múltiples 
y gimnasio al aire libre, una cancha de futbol 5 con pasto sintético y luminarias; así como un parque especial para 
patinetas y un foro al aire libre. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91508 
 

 
 
MILENIO  

 Asiste Rivera a la creación de Publicaciones Oficiales 

Este miércoles el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez asistió a la conformación de la Red de Publicaciones 
Oficiales Mexicanas en el Alcázar del Castillo de Chapultepec, convocado por la Secretaría de Gobernación 

(Segob). Durante el evento, encabezado por Obdulio Ávila Mayo, subsecretario de la Segob, el alcalde Rivera 
Pérez dio la perspectiva de los ayuntamientos sobre esta herramienta oficial que en muchos casos no ha sido 
aprovechada a plenitud. ―El tema de las Gacetas Municipales es un área que ha quedado rezagada en el proceso 
del reconocimiento de los Ayuntamientos como un orden de gobierno con todas las obligaciones y facultades que 

ello implica‖, acotó el edil poblano. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9129424   
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43217-aborda-ip-tema-de-seguridad-con-autoridades-del-estado
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43217-aborda-ip-tema-de-seguridad-con-autoridades-del-estado
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91518
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91508
http://impreso.milenio.com/node/9129424


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 15 de Marzo de 2012 

 
 

 4 

 
MILENIO  

 Anuncia Rivera pactos para resguardo de la Angelópolis 
Como parte de la estrategia de resguardo para la Angelópolis, el alcalde Eduardo Rivera Pérez anunció operativos 
diarios entre las secretarías de Seguridad Pública local y estatal. Indicó que esta medida fue parte de los acuerdos 
tomados en la reunión que sostuvo la mañana de este lunes, con Fernando Manzanilla Prieto, secretario General 
de Gobierno (Sgg) y Ardelio Vargas Fosado, encargado de la Policía Estatal. Dijo que las autoridades fueron 
convocadas por los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (Cce), frente a quienes también pactaron el 

empate de estadísticas relativas a la incidencia delictiva en el municipio. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9129384   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Autoridades de Puebla se reúnen con el CCE para combatir y prevenir el delito 
Con el objetivo de crear estrategias conjuntas en materia de seguridad pública y prevención de delito, la mañana 
de este miércoles, autoridades estatales y municipales se reunieron de manera privada con miembros del Consejo 

Coordinador Empresarial. En el evento estuvieron presentes el secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto; el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Franco Rodríguez Álvarez; el secretario de Seguridad Pública del estado, Ardelio Vargas Fosado; el 
procurador de Justicia en el estado, Víctor Carrancá Bourget; el presidente del Tribunal Superior de Justicia,  
David López Muñoz; el secretario de Seguridad y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, y el presidente de la 

Cámara Nacional de Comercio en Puebla, Alfredo Arizmendi Domínguez. (Redacción)   

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29553:autoridades-de-puebla-se-
re%C3%BAnen-con-el-cce-para-combatir-y-prevenir-el-delito&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV y Eduardo Rivera revisan rescate del Centro Histórico 

El gobernador, Rafael Moreno Valle en compañía del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez sostuvo una 
reunión de trabajo con integrantes de su gabinete para evaluar los avances del Plan de Regeneración de 
Inmuebles del Centro Histórico de la ciudad de Puebla. En el evento participaron los secretarios General de 
Gobierno, de Educación, Transportes, Turismo e Infraestructura, Fernando Manzanilla Prieto, Luis Maldonado 
Venegas, Bernardo Huerta, Ángel Trauwitz y Antonio Gali Fayad, respectivamente, así como el secretario técnico 

del Coneculta, Saúl Juárez Vega. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_y_eduardo_rivera_revisan_rescate_del_centro_historico 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Positivo el encuentro con Manzanilla y empresarios: ERP 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, se reunió con el Secretario General de Gobierno (SGG), Fernando 
Manzanilla Prieto y representantes del Consejo Coordinador Empresarial (CEE). Tras la reunión a puerta cerrada, 
Rivera Pérez calificó como positivo el encuentro con el sector empresarial y Manzanilla Prieto, donde el tema de la 
seguridad fue el punto a tratar. En entrevista, el alcalde poblano manifestó que tras escuchar las peticiones del 
sector empresarial uno de los más afectados por la inseguridad, se determinó planear diversas estrategias de 

coordinación para evitar que los poblanos continúen siendo víctimas de la delincuencia. (Angélica Patiño) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=42228  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Autoridades estatales y municipales se reúnen con el CCE 

http://impreso.milenio.com/node/9129384
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29553:autoridades-de-puebla-se-re%C3%BAnen-con-el-cce-para-combatir-y-prevenir-el-delito&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29553:autoridades-de-puebla-se-re%C3%BAnen-con-el-cce-para-combatir-y-prevenir-el-delito&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_y_eduardo_rivera_revisan_rescate_del_centro_historico
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=42228
http://www.contraparteinformativa.com/
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Con el objetivo de crear estrategias conjuntas en materia de seguridad pública y prevención de delito, esta 
mañana, autoridades estatales y municipales se reunieron de manera privada con miembros del Consejo 
Coordinador Empresarial. En el evento estuvieron presentes el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto; el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Franco Rodríguez Álvarez; el secretario de Seguridad Pública del Estado, Ardelio Vargas Fosado; el 

procurador de Justicia en el Estado, Víctor Carrancá Bourget; el presidente del Tribunal Superior de Justicia, David 
López Muñoz; el secretario de Seguridad y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, y el presidente de la Cámara 
Nacional de Comercio-Puebla, Alfredo Arizmendi Domínguez. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Autoridades-estatales-y-
municipales-se-reunen-con-el-CCE&id=26948 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Recuperan espacios en Mateo de Regil  
Con motivo de participar en la inauguración de un parque público en la Unidad Habitacional Mateo de Regil, se 

suspendieron las labores educativas en el bachillerato oficial Carlos Camacho Espíritu, para lo cual se trasladaron 
aproximadamente 150 estudiantes al acto protocolario que encabezaron el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, y la 
delegada de la Sedesol federal, Myriam Arabián Couttolenc. El acto protocolario, que tuvo lugar en la explanada 
del parque público, comenzó alrededor de las 11:00 horas con la llegada de los funcionarios municipales y 

federales; sin embargo, por lo menos 20 minutos antes de la hora los estudiantes del bachillerato ya se 
encontraban en las gradas, para incrementar el número de asistentes a la inauguración. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44004:recuperan-
espacios-en-mateo-de-regil&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Cubren 90 % la capital con videovigilancia 
A partir de esta semana el ayuntamiento de Puebla cuenta ya con una cobertura de videocámaras de vigilancia en 
90 por ciento de la ciudad, al contar con la instalación al cien por ciento de los 170 sistemas adquiridos durante el 
primer año de la gestión de Eduardo Rivera. El director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), 

Eduardo Vázquez Rossainz informó que las 170 nuevas cámaras a las que se comprometió esta administración se 
encuentran operando al cien por ciento, las cuales están monitoreadas en las bases centrales del CERI para 
detectar cualquier irregularidad en todo el municipio de Puebla. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91519  
 
 
INTOLERANCIA  

 Clausuran obra en el Centro Histórico 
La Dirección de Protección Civil municipal clausuró la construcción del estacionamiento vehicular ubicado en calle 
3 Oriente y esquina de la 4 Norte, en pleno Centro Histórico, por no tener licencia de construcción ni medidas de 
seguridad necesarias. El titular de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori, informó que a pesar de que esta 
construcción llevaba más de un año de iniciada, la clausura de este estacionamiento fue gracias a que un 

ciudadano denunció algunas inconformidades e irregularidades. Informó que es una clausura temporal, ya que los 

responsables de esta construcción reúnen la documentación correspondiente para obtener la licencia de 
construcción y reiniciar la obra. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91509 

 
 

 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Autoridades-estatales-y-municipales-se-reunen-con-el-CCE&id=26948
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Autoridades-estatales-y-municipales-se-reunen-con-el-CCE&id=26948
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44004:recuperan-espacios-en-mateo-de-regil&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44004:recuperan-espacios-en-mateo-de-regil&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91519
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91509
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MILENIO  

 Desconoce comuna la cifra real de colonias antorchistas 
P ese a que la organización Antorcha Campesina asegura que mantiene la representación de al menos 64 colonias 
en la capital poblana, la Dirección de Atención Vecinal y Comunitaria en el ayuntamiento carece de datos que 
puedan corroborarlo. El titular del área, Eduardo Alcántara Montiel, señaló que los líderes de esta agrupación se 
acercan constantemente a la autoridad para demandar obras y servicios; pero nunca se ha construido una 
relación de los lugares donde presuntamente existen las carencias. ―No tenemos información de cuantas colonias 
tiene antorcha o si son realmente antorchistas… Hoy presentan una petición por un lugar, mañana por otro; pero 

nunca ofrecen una relación de los lugares donde están‖. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9129386  
 
 
MILENIO  

 Mateo de Regil, "foco rojo" de inseguridad 
Pese a encontrarse totalmente cercada y contar con vigilancia privada, los poblanos asentados en las seis 
secciones de Mateo de Regil no han podido escapar a los estragos de la inseguridad. Gustavo Arteaga Ortega, 
representante de la unidad habitacional ante la Red de Participación Social (Repaso), aseguró que los robos de 

vehículos y a casa-habitación permanecen a la orden del día. Dijo que según los comentarios de los propios 
vecinos, existen al menos dos casos semanales de saqueo a los departamentos y una sustracción de automóviles 
cada bimestre. Sin embargo reconoció que las cifras sólo resultan estimadas; porque los afectados generalmente 
se rehúsan a presentar las denuncias de sus pérdidas ante la Agencia del Ministerio Público. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9129385  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 
P.ONLINE 

 Sedesol y Ayuntamiento de Puebla recuperan espacio al aire libre en Mateo de Regil  
Con una inversión de 8.2 millones de pesos el ayuntamiento de Puebla en conjunto con la Secretaría de Desarrollo 
Social federal inauguraron un espacio al aire libre en la Unidad Habitacional Mateo de Regil. En el evento el 
alcalde Eduardo Rivera agradeció a la delegada Myriam Arabián Couttolenc por la construcción de una cancha de 
fútbol rápido, dos canchas de usos múltiples, una pista para skate, andadores peatonales, un gimnasio  y un foro, 

ambos al aire libre. Al respecto, la delegada Myriam Arabián les recordó a los pobladores que ellos mismos habían 
solicitado, a través de un escrito, la cancha especial para las patinetas por lo que les pidió que cuiden el espacio y 
lo utilicen adecuadamente. (Ana de la Fuente)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23355:sedesol-y-ayuntamiento-de-
puebla-recuperan-espacio-al-aire-libre-en-mateo-de-regil&Itemid=125 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Tras el incendio, lanza Protección Civil operativo en guarderías 
De inmediato ya se implementó un programa más estricto en la revisión e inspección de guarderías y escuelas 
donde participa la SEP y el DIF, en el cual no se dará cabida a ningún espacio donde se ponga en riesgo la 

seguridad de los niños, aseveró el director de Protección Civil Estatal, Jesús Morales Rodríguez. Será una especie 
de auditoría la que se llevará a cabo a los planteles de este tipo y se cubrirá a todo el estado, habrá brigadas 
especiales para las visitas a las instalaciones donde se resguardan a los menores, dijo, tras recordar que en 2011 
se clausuraron cuatro guarderías por no contar con los requisitos en materia de protección civil. (Flor E. Martínez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2468042.htm   
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9129386
http://impreso.milenio.com/node/9129385
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23355:sedesol-y-ayuntamiento-de-puebla-recuperan-espacio-al-aire-libre-en-mateo-de-regil&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23355:sedesol-y-ayuntamiento-de-puebla-recuperan-espacio-al-aire-libre-en-mateo-de-regil&Itemid=125
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2468042.htm
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EL HERALDO 

 Clausura Sedesol 10 guarderías en el último año  
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) clausuró 10 estancias infantiles en Puebla durante el último año, 
debido a que carecían del plan de protección civil o se encontraban ubicadas en zonas de riesgo, informó la 
delegada de la dependencia federal, Myriam Arabián Couttolenc. Semanalmente se programan visitas aleatorias a 
las 420 guarderías que son subrogadas por la Sedesol en el estado, indicó la funcionaria, con la finalidad de que 

se mantengan al día en la vigilancia, medidas de protección civil y la capacitación para actuar en caso de 
emergencias. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44006:clausura-sedesol-
10-guarderias-en-el-ultimo-ao&catid=53:portada  
 

 
 

SINTESIS 

 Inspeccionarán guarderías en Puebla 
El director de Protección Civil estatal, Jesús Morales Rodríguez, dio a conocer que en conjunto con la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) y el DIF, iniciarán una inspección y auditoria a las guarderías de la entidad, 
especialmente las del seguro social y de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), para exigirles que cuenten 
con su programas de protección y permisos de la dependencia de educación, para así evitar alguna tragedia. 

Durante su comparecencia en la Comisión de Protección Civil del Congreso del estado, luego del incendió en la 
guardería Cawec, que no contaba con permiso de la SEP. (Elizabeth Cervantes)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43206-inspeccionaran-guarderias-en-puebla  
 

 
 

CAMBIO 

 70% de los delitos se cometen en la capital 
Ante el incremento de la inseguridad en la capital poblana, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) pidió que se 
refuerce la coordinación de la Policía estatal con las autoridades municipales, ya que 70 por ciento de los delitos 
que se cometen en la entidad ocurren en la capital. Tras la reunión que sostuvo la Iniciativa Privada con Fernando 
Manzanilla Prieto, el alcalde Eduardo Rivera Pérez, el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, el 
procurador Víctor Carrancá Bourget y Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad y Transito Municipal, se 

acordó la creación de una base de datos en común que permita conocer la realidad exacta de la inseguridad que 
se vive en la Angelópolis. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-150312-osv-70-de-los-delitos-se-cometen-
en-la-capital.php 

 
CAMBIO 

 Autoridades revisarán guarderías de la capital 

Tras el incendio registrado en la guardería del preescolar Cawec, ubicado en la colonia Humboldt, autoridades 
federales, estatales y municipales acordaron revisar las instalaciones en la capital para evitar alguna tragedia que 
pueda perjudicar a los infantes. La delegada de la Secretaría de Desarrollo Social, Myriam Arabian Couttolenc, 
aseguró que las 240 guarderías que están bajo resguardo de la Sedesol en la capital poblana, mantienen 
programas de Protección Civil, además de que las responsables son capacitadas en el tema. Por su parte, el 
director Protección Civil del estado, Jesús Morales, informó la implementación de un programa en coordinación 
con la SEP y el DIF para realizar una revisión minuciosa en las guarderías de la entidad. (Jorge Luis Hernández / 

Viridiana Lozano Ortíz / Luz Elena Sánchez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-jor-vir-autoridades-revisar-n-guarder-
as-de-la-capital.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44006:clausura-sedesol-10-guarderias-en-el-ultimo-ao&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44006:clausura-sedesol-10-guarderias-en-el-ultimo-ao&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43206-inspeccionaran-guarderias-en-puebla
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-150312-osv-70-de-los-delitos-se-cometen-en-la-capital.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-150312-osv-70-de-los-delitos-se-cometen-en-la-capital.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-jor-vir-autoridades-revisar-n-guarder-as-de-la-capital.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-jor-vir-autoridades-revisar-n-guarder-as-de-la-capital.php
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 Tres marchas del interior del estado arribarán hoy a la capital poblana 
Este jueves diversas organizaciones arribarán a la capital poblana, procedentes de varios municipios del interior 
del estado para exigir al gobierno del estado, empleo, justicia y seguridad, entre otras demandas. Se trata de la 
asociación de tianguistas de Texmelucan, Francisco Villa; el Frente de Usuarios y Mototaxistas del estado, y 
pobladores de Acatzingo, estos últimos demandarán la revocación del cargo del edil con licencia Eliseo Zayas 

Jaen. Los vendedores de uno de los centros comerciales más grandes del país arribarán a la ciudad de Puebla, 
alrededor de las 10 horas, quienes vendrán en procesión sobre la autopista México–Puebla, sin bloquear la 
carretera. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tres-marchas-del-interior-del-estado-arribaran-hoy-a-la-
capital-poblana_id_4921.html    

 

 
 

E-CONSULTA 

 La Sedesol anuncia la revisión de guarderías en Puebla 
La delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en el estado, Myriam Arabian Couttolenc, anunció la 
implementación de un programa intensivo de protección civil para la revisión de estancias infantiles en el que se 
invertirán más de 40 mil pesos. Esto luego de que el martes el preescolar Cawek que funcionaba como guardería 
particular, sin permiso, sufrió un incendio en el que sólo hubo pérdidas materiales y provocó la clausura del 
inmueble ubicado en la 16 Oriente y 30 Norte. Así lo dijo al término de la entrega de instalaciones deportivas en 
la unidad habitacional Mateo de Regil, como parte del programa de rescate de espacios públicos que realiza la 

Sedesol y el Ayuntamiento de Puebla que encabeza el alcalde, Eduardo Rivera Pérez. (Jesse Brena)   

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29544:la-sedesol-anuncia-la-revisi%C3%B3n-
de-guarder%C3%ADas-en-puebla&Itemid=332  

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Antorcha Magisterial amenaza con manifestación para este jueves 
Los representantes de Antorcha Magisterial amagaron con manifestarse este jueves debido a las carencias que 
sufren más de 40 escuelas del interior del estado que, aseguran, no han sido atendidas por las autoridades 

educativas. Alondra Méndez Betancourt, dirigente de dicho movimiento, comentó que en múltiples ocasiones se 
han tratado de reunir con representantes de la Secretaría de Educación Pública (SEP), pero no han tenido 
respuesta a sus demandas, por lo que preparan una marcha del Paseo Bravo a Casa Aguayo buscando que 
escuchen sus demandas. Los inconformes comentaron que los recursos que se esperan que destine el Gobierno 
sean iguales a los que se gastarán en los festejos del 5 de Mayo. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/antorcha_magisterial_amenaza_con_manifestacion_para_este_jueves  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SEPROCI y SEP auditan a 499 guarderías e instancias infantiles 
El Sistema Estatal Protección Civil (Seproci),  inició este día auditoría a 499 guarderías e instancias infantiles de 

todo el estado de Puebla, para garantizar la seguridad de los niños que están bajo este cuidado; en caso de 
negarse a ser auditadas serán clausuradas. Lo anterior fue dado a conocer por el titular del organismo Jesús 
Morales, quien aseguró que este grupo especial estará conformado por Protección Civil y la Secretaría de 
Educación Pública Fue a instrucción del Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, de que 
Protección Civil y la SEP, que  se coordinen para trabajar para supervisar y aplicar auditoria para revisar 

instalaciones. (Jose Luis Moctezuma)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42232  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
P.ONLINE 

 Sedesol clausuró 6 estancias infantiles durante 2011 en Puebla  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tres-marchas-del-interior-del-estado-arribaran-hoy-a-la-capital-poblana_id_4921.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tres-marchas-del-interior-del-estado-arribaran-hoy-a-la-capital-poblana_id_4921.html
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29544:la-sedesol-anuncia-la-revisi%C3%B3n-de-guarder%C3%ADas-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29544:la-sedesol-anuncia-la-revisi%C3%B3n-de-guarder%C3%ADas-en-puebla&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/antorcha_magisterial_amenaza_con_manifestacion_para_este_jueves
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42232
http://www.contraparteinformativa.com/
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Por carecer de las medidas básicas de seguridad, seis estancias infantiles supervisadas por la Secretaría de 
Desarrollo Social federal fueron clausuradas definitivamente, durante 2011, otras cuatro guarderías más tendrán 
que ser reubicadas, lo anterior fue señalado por la delegada, Myriam Arabián Couttolenc. La información cobra 
relevancia, tras el incendio que se registró el pasado martes 13 en el Preescolar Cawek que también operaba 
como guardería sin la licencia correspondiente, aunque cabe señalar que este sitio no pertenecía a la red federal. 

La delegada informó que en Puebla existen 240 estancias infantiles las cuales sí cumplen con los requisitos 
señalados por Protección Civil para garantizar el cuidado de los menores. (Ana de la Fuente) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23353:sedesol-clausuró-6-
estancias-infantiles-durante-2011-en-puebla&Itemid=126 

 
 
RETO DIARIO 

 En 2011, Sedesol cerró 10 guarderías en Puebla 

La delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Myriam Arabián Couttolenc, informó que el año 
pasado se cerraron 10 guarderías en el estado, pertenecientes a la delegación federal por estar asentadas en 
lugares peligrosos, como ductos de Pemex. La delegada de Sedesol, aseveró que a raíz del conato de incendio 
que se dio en la Guardería Cawec, ubicada en la colonia Humbolt, la dependencia a su cargo intensificará las 
inspecciones de Protección Civil (PC), a fin de resguardar la seguridad de los niños. A decir de Myriam Arabián, la 
Sedesol cuenta con 420 guarderías, de las cuales, 220 están en el municipio y esperan abrir en este año 20 más, 
a las cuales, se les dará 30 mil pesos mensuales para su mantenimiento. (Redacción) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-2011,-Sedesol-cerro-10-guarderias-en-
Puebla&id=26945  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Guarderías y Ductos son prioridad en protección civil, dice el titular al comparecer ante diputados. 

 Vecinos de Santa Catarina cerraran la avenida principal La Libertad para presionar al ayuntamiento para 
que termine obras. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ciudadanos denuncian la tala inmoderada en la obra del colector pluvial del río Rabanillo, pero los 

trabajadores no pararán hasta que la secretaría de Infraestructura se los diga, que dice Tony Gali, que dice 
Amy Camacho, esperamos respuesta.  

 Por incumplimiento de reformas en seguridad, dijo Protección Civil, fueron clausuradas 10 guarderías 
subrogadas de Sedesol.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Revelan que guarderías incumplen con medidas de seguridad, al menos de 60% de cuarenta revisadas no 

cumplen con las disposiciones mínimas de seguridad.  

 Protección Civil Municipal clausuró cuatro guarderías durante el 2011 por incumplir con medidas de 
protección y planes contra siniestros.  

 Autoridades y empresarios acuerdan reforzar seguridad, denuncian el aumento del 70% en delitos del 
fuero común.  

 En Puebla se roban diariamente 12 vehículos dijo la PGJ.  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23353:sedesol-clausuró-6-estancias-infantiles-durante-2011-en-puebla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23353:sedesol-clausuró-6-estancias-infantiles-durante-2011-en-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-2011,-Sedesol-cerro-10-guarderias-en-Puebla&id=26945
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-2011,-Sedesol-cerro-10-guarderias-en-Puebla&id=26945
javascript:envivo()
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Mientras que 499 guarderías serán auditadas por Protección Civil del estado de Puebla.  

 El edil Eduardo Rivera calificó como positiva la reunión sostenida con los organismos empresariales y las 
autoridades estatales de seguridad donde acordaron reunirse semanalmente para estar más en contacto 
de los detalles de los operativos. En la próxima reunión la Coparmex dice que se revisarán las estadísticas 

que se tienen para ver si quejan con lo que ofrece la policía.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Las autoridades poblanas refrendaron su compromiso de trabar de manera coordinada entre el Estado de 
Puebla y el municipio Capital, en materia de seguridad Publica  así lo refirió el Secretario General de 
Gobierno  Fernando Manzanilla Prieto, quien apunto que esta fue la primera de varias reuniones  que se 

van a celebrar en las cámaras empresariales. 
 El alcalde Eduardo Rivera dijo que ambas autoridades acordaron operativos diarios en materia de 

seguridad para hacer más eficiente el trabajo de la cooperación y mantener el compromiso de tener una 
ciudad más segura. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Fueron detenidos cinco sujetos a quienes se les acusa de haber secuestrado a una joven quien estuvo 
cautiva tres días en el cerro. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Un torton mata a un joven en la 18 poniente. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Paga Moreno Valle 19 mdp a defraudados 
Al hacer entrega de cheques a los primeros 253 defraudados de las cajas de ahorro La Paz y Jov, por un monto de 
19.2 millones de pesos, que son las dos únicas que entraron al esquema de Fipago, el gobernador Rafael Moreno 
Valle anunció que se van a poner a la venta activos de inmobiliarias que no estaban reguladas, para pagar 
parcialmente a miles de afectados. El mandatario mencionó que en el caso de La Paz y Job en total fueron 900 

desfalcados, por un monto de 96 millones de pesos; confió que a los restantes 647 se les irá pagando en los 

siguientes dos meses, el máximo que puede recibir cada beneficiario son 167 mil pesos. Son personas que 
llevaban entre cuatro y cinco años reclamando sus ahorros.  (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2468035.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Tiene Eliseo Zayas orden de presentación en la PGJ 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2468035.htm
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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El secretario general de Gobierno y el procurador general de Justicia, Fernando Manzanilla y Víctor Carrancá, 
informaron que se giró una orden de presentación en contra del edil de Acatzingo, Eliseo Zayas Jean, por lo que 
se hará uso de la Policía Ministerial para localizarlo y llevarlo a declarar al Ministerio Público por el asesinato -el 
mes anterior- del habitante César Natanael Maceda. Entrevistados por separado, Carrancá dio a conocer que en la 
averiguación previa ya se tienen antecedentes que había rivalidad entre gente del presidente municipal, el occiso 

y los familiares de este último, quienes siguen aportando pruebas para continuar con las investigaciones. (Iván 
Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2468047.htm  

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Deja de subrogar Sedesol 10 estancias 
Por no cumplir con las medidas de protección civil o estar en zonas de riesgo, la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) dejó de subrogar 10 estancias infantiles en el estado durante 2011, reveló la delegada federal de la 

dependencia, Myriam Arabián Couttolenc. A propósito del incendio que se registró anteayer en el preescolar 
Cawec en Puebla, la funcionaria recordó que a raíz del incendio en la guardería ABC de Sonora en 2009 se aprobó 
una ley relativa a la seguridad en este tipo de instituciones y el gobierno federal adoptó medidas adicionales para 
permitir la operación de éstas, que permanentemente son revisadas.  (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2468065.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sumaron 12 mil poblanos deportados de EU en 2011 
En 2011 un total de 12 mil migrantes poblanos fueron deportados de diferentes ciudades de Estados Unidos al ser 
capturados por la Patrulla Fronteriza, reveló Patricia Soria Ayuso, coordinadora adjunta de Asuntos 
Internacionales y Apoyo al Migrante del Gobierno del Estado, quien señaló que la cantidad de deportaciones se 
mantuvo en la misma proporción con relación a 2010. Tras asistir a la inauguración de un foro sobre migración 

que se realiza en el Tecnológico de Monterrey, campus Puebla, la funcionaria estatal reveló que durante 2011, la 
oficina apoyó para el traslado desde Estados Unidos de 262 cadáveres a diferentes municipios del estado. (Efraín 
Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2468051.htm  
 
 

 
 

 

EL HERALDO 

 Aprueba Congreso reformas para respetar "preferencias sexuales" 
Ayer por fin fue aprobada en la sesión de la Comisión de Gobernación del Congreso local la reforma al artículo 11 
constitucional que viene a garantizar el respeto a las "preferencias sexuales" entre las personas y evitar su 
discriminación en Puebla. La reforma propuesta desde el 14 de febrero de 2011, por el diputado del Partido 
Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa, dijo en entrevista con El Heraldo de Puebla, que "hoy (ayer) ante la 

coyuntura estatal muy lamentable, tanto por los crímenes de odio como por los comentarios del legislador de 
Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados, logramos el aval de todas las fuerzas políticas para sacar adelante esta 
gran reforma constitucional que pone a Puebla en la vanguardia y que abre las puertas para debatir y legislar 
muchos otros temas que reclaman grupos de la sociedad organizada en materia de derechos humanos". (Andrés 
Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44008:aprueba-congreso-
reformas-para-respetar-preferencias-sexuales&catid=53:portada 
 

 

EL HERALDO 

 Seproci contradice cifras de la dependencia federal  
El director del Sistema Estatal de Protección Civil, Jesús Morales Rodríguez, aseguró en el Congreso local que en 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2468047.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2468065.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2468051.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44008:aprueba-congreso-reformas-para-respetar-preferencias-sexuales&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44008:aprueba-congreso-reformas-para-respetar-preferencias-sexuales&catid=53:portada
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coordinación con la Secretaría de Educación Pública (SEP), más de 400 guarderías en el estado serán supervisadas 
para comprobar en qué condiciones están funcionando. El funcionario dijo que en total funcionan 400 guarderías 
en todo el estado, de las cuales 263 están en la ciudad de Puebla; no obstante estas cifras no coinciden con las 
ofrecidas por la titular de la Sedesol en Puebla, quien dijo que tan sólo subrogadas a la dependencia eran 420, sin 
contar con las privadas. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43994:seproci-contradice-
cifras-de-la-dependencia-federal&catid=54:general&Itemid=26  
 

 

 
 

SINTESIS 

 Entrega RMV 19 mdp a defraudados por cajas ahorradoras 
Durante la entrega de los primeros cheques a defraudados de cajas ahorradoras, el gobernador Rafael Moreno 
Valle, llamó a los poblanos a hacer caso a la historia para no repetir los mismos errores, ya que consideró este 
fraude a miles de familias pudo evitarse. Para reforzar su dicho, el mandatario estatal evocó el caso de Caja 
Popular Número Uno, a través de la cual, 7 mil 500 poblanos resultaron defraudados con un monto de 226 
millones de pesos. Problema que él mismo Moreno Valle atendió cuando era secretario de Finanzas en el sexenio 

de Melquiades Morales Flores. ―Hace 12 años ya vivimos un episodio similar en el estado, pero no hemos 
aprendido la lección. Ahora les pido darle la vuelta a la hoja y comenzar a escribir una nueva historia‖, manifestó. 
(Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43215-entrego-rmv-19-mdp-a-defraudados-  
 

SINTESIS 

 Descarta SGG cambios en gabinete estatal  
Ante la versión de cambios en el gabinete estatal, el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando 

Manzanilla Prieto, dijo que es falso que la contralora Patricia Leal Islas haya dejado la dependencia para buscar un 
cargo de elección popular. En entrevista, el encargado de la política interna indicó que la titular de la Secretaría 
de la Contraloría no ha presentando hasta este momento su renuncia como se ha especulado para incluirse como 
suplente al Senado del panista Javier Lozano Alarcón  ―No hay nada oficial en ese sentido‖, declaró a reporteros 
que lo cuestionaron respecto a la posible salida de Leal Islas del gobierno del estado. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Presentará Zayas Jaén declaración de hechos ocurridos en Acatzingo  

Tras afirmar que el alcalde de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén no ostenta ningún juicio penal y que mantiene su 
representación como autoridad en la localidad, el secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto 
informó que el munícipe tendrá que presentarse a declarar como parte del proceso de investigación que se sigue  
por el homicidio ocurrido el pasado 5 de  febrero en el lugar.  En entrevista posterior a la reunión privada 
sostenida con integrantes de la iniciativa privada, el titular de Segob explicó que existe una orden de presentación 
a favor del edil de Acatzingo para que narre los hechos que ocurrieron hace más de un mes. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Coparmex “vigilará con lupa” elecciones  
Iniciará la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) la observación electoral, desde el primer 
día de campaña oficial para los abanderados, en esta ocasión como algo inédito, ―vigilarán con lupa‖ los topes de 
campaña de cada instituto político, informó el presidente del organismo, Carlos Montiel Solana.  En entrevista, sin 

detallar la logística que ejecutarán el día de la jornada electoral los observadores electorales, el líder empresarial 
garantizó que habrá ―novedades‖, que podrían replicarse en otras partes de la república para vigilar que los 
comicios sean transparentes. En este tema, sólo comentó que  esperan superar el registro del 2010 ante el IFE de 

160 personas. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Urge aprobar reforma laboral 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43994:seproci-contradice-cifras-de-la-dependencia-federal&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43994:seproci-contradice-cifras-de-la-dependencia-federal&catid=54:general&Itemid=26
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43215-entrego-rmv-19-mdp-a-defraudados-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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El presidente Felipe Calderón Hinojosa reiteró su exhorto al Congreso de la Unión para que ya "sin simulación y 
pretexto", apruebe la reforma a la Ley Laboral que se encuentra en la Cámara de Diputados. Mencionó que su 
gobierno espera a "ver a qué hora se les ocurre" a los legisladores avanzar en el tema y confió que en su 
administración habrá dos millones de empleos nuevos formales. Al inaugurar la V Feria Nacional del Empleo, en 
Cancún, Quintana Roo, el titular del Ejecutivo federal subrayó que el empleo es clave del bienestar de las familias, 

por lo que su administración se esforzará para que la economía mexicana sea competitiva y generadora de plazas 
laborales. (Notimex)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

 
 
 
INTOLERANCIA  

 San Pedro, en espera de ser „Pueblo Mágico‟ 
La secretaria federal de Turismo, Gloria Guevara Manzo, confirmó que el municipio de San Pedro Cholula fue 
incluido en la lista de los aspirantes para recibir el nombramiento de ―Pueblo Mágico‖. Vía Twitter, la funcionaria 
federal informó que el gobierno de la República dio entrada a esta petición formulada por el ayuntamiento de San 

Pedro Cholula, a través de la administración estatal. Un comité de especialistas en el ramo evalúa las 
posibilidades que tiene Cholula de conseguir esta categoría, con el fin de lograr el acceso a partidas económicas 
especiales para mejorar la imagen de la ciudad, así como una promoción extra en el país y el extranjero, 
generando una mayor derrama económica. (Myrna Rojas) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91517 

 
 

 
 

 

CAMBIO 

 Activistas exigen al Congreso legislar sobre derechos sexuales 
El presidente de Agenda LGBT AC, Jaime López Vela, exigió al Congreso local abrir la legislación a ordenamientos 
a favor de las personas de los derechos sin importar su preferencia sexual, pues advirtió que de lo contrario 
tomarán el Palacio Legislativo como medida de presión a los diputados. En rueda de prensa, acompañado por 
activistas sociales, Jaime López solicitó al senador por Puebla, Melquíades Morales, que apoye la iniciativa 
presentada en la Cámara Alta por el PRD para tipificar los crímenes de odio por homofobia. (Viridiana Lozano 

Ortiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-vir-activistas-exigen-al-congreso-
legislar-sobre-derechos-sexuales.php 

 
 
CAMBIO 

 Giran orden de presentación contra el edil de Acatzingo 
Fernando Manzanilla Prieto confirmó que el presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén, cuenta con una 
orden de presentación por la Procuraduría General de Justicia (PGJ), tras hacer caso omiso del citatorio del 
Ministerio Público para rendir su declaración sobre el homicidio de un habitante en manos de su escolta. El 
secretario general de Gobierno señaló que no existe imputación legal de ningún tipo en contra del edil, sino que 
sólo se trata de que el presidente municipal aporte información para la investigación de los hechos. (Elvia Garcia 

Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-elv-giran-orden-de-presentaci-n-
contra-el-edil-de-acatzingo.php 

 
 
CAMBIO 

 Hoy aprueban diputados su Reglamento Interior 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91517
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-vir-activistas-exigen-al-congreso-legislar-sobre-derechos-sexuales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-vir-activistas-exigen-al-congreso-legislar-sobre-derechos-sexuales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-elv-giran-orden-de-presentaci-n-contra-el-edil-de-acatzingo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-elv-giran-orden-de-presentaci-n-contra-el-edil-de-acatzingo.php
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Este día el Congreso local aprobará su Reglamento Interior luego de que ayer la Comisión de Gobernación diera 
salida a la propuesta presentada por la Junta de Gobierno y Coordinación Política. Los diputados lograron 
destrabar, a unas horas de que termine el Primer Periodo de Sesiones, los pormenores de la propuesta que ha 
sido integrada desde hace más de tres meses.Las razones por las que la iniciativa no había sido aprobada, según 
declaró el líder del Legislativo, José Luis Márquez, fueron la falta de acuerdos sobre cómo operaría la Junta de 

Gobierno y Coordinación Política. (Viridiana Lozano Ortiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-vir-hoy-aprueban-diputados-su-
reglamento-interior.php 

 
CAMBIO 

 Piden más inversión para la educación 
La secretaria general de Antorcha Magisterial, Alondra Méndez Betancourt, aseguró que los recursos destinados 
para los festejos del 5 de mayo, sólo son justificables si se invierte lo mismo en programas que impulsen el 

desarrollo de la educación y los maestros.Asimismo, reprochó que la SEP ha sabido atender las peticiones de las 
escuelas públicas así como de los maestros interinos, por lo que advirtió que se realizará una marcha el día de 
hoy para manifestar su desacuerdo. (Jorge Luis Hernandez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-150312-jor-piden-m-s-inversi-n-para-la-
educaci-n.php 

 
CAMBIO 

 Cae 45% producción de VW para mercado nacional 

Durante los dos primeros meses del año, Volkswagen le ha dado prioridad a los mercados de exportación, pues la 

fabricación de autos para el mercado interno cayó 45 por ciento, informó las Asociación Mexicana de la Industria 
Automotriz (AMIA).En su reporte más reciente, el organismo detalló que la producción de la armadora alemana 
instalada en Puebla, al inicio del año mostró una ligera caída en relación a los primeros meses del año pasado, al 
pasar de 77 mil 73 autos fabricados a 76 mil 657. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-osv-cae-45-producci-n-de-vw-para-

mercado-nacional.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Díaz de Rivera presenta campaña contra Enrique Peña Nieto en el CEN del PAN 

La diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN), Augusta Díaz de Rivera Hernández, cercana a la virtual 

candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota, formó ayer parte de la primera ofensiva abierta de dicho instituto 
político contra el aspirante priista, Enrique Peña Nieto. En conferencia de prensa –ofrecida en la capital del país– 
con el secretario general adjunto del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Juan Marcos Gutiérrez, Díaz de 
Rivera presentó la campaña ―tres de los 10 grandes fracasos de Enrique Peña Nieto como gobernador del estado 
de México‖, en materia de inseguridad, feminicidios y riesgo para los jóvenes, donde esta entidad ocupa los 
lamentables primeros lugares a nivel nacional. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diaz-de-rivera-presenta-campana-contra-enrique-pena-
nieto-en-el-cen-del-pan_id_4955.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Se oponen a la extinción del IPJ; se despedirá a medio centenar de personas, acusan 
Representantes de los sectores juveniles del PRI y Movimiento Ciudadano (MC) formaron un bloque para exigir al 
Congreso del esta- do votar en contra de la extinción del Instituto Poblano de la Juventud (IPJ) que propone el 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y que analizará el pleno en sesión ordinaria este día. Los inconformes 
argumentan que la transformación del instituto en un departamento de la Secretaría de Educación Pública (SEP) 

provocará el despido de medio centenar de personas, ya que se planea reducir la nomina de 78 servidores 
públicos a sólo 20, número que consideraron insuficiente para dar atención a la quinta población juvenil más 
numerosa del país. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-oponen-a-la-extincion-del-ipj-se-despedira-a-medio-
centenar-de-personas-acusan_id_4962.html    
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-vir-hoy-aprueban-diputados-su-reglamento-interior.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-vir-hoy-aprueban-diputados-su-reglamento-interior.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-150312-jor-piden-m-s-inversi-n-para-la-educaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-150312-jor-piden-m-s-inversi-n-para-la-educaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-osv-cae-45-producci-n-de-vw-para-mercado-nacional.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-150312-osv-cae-45-producci-n-de-vw-para-mercado-nacional.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diaz-de-rivera-presenta-campana-contra-enrique-pena-nieto-en-el-cen-del-pan_id_4955.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diaz-de-rivera-presenta-campana-contra-enrique-pena-nieto-en-el-cen-del-pan_id_4955.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-oponen-a-la-extincion-del-ipj-se-despedira-a-medio-centenar-de-personas-acusan_id_4962.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-oponen-a-la-extincion-del-ipj-se-despedira-a-medio-centenar-de-personas-acusan_id_4962.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 15 de Marzo de 2012 

 
 

 15 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 La PGJ busca a Zayas Jaen y el edil aparece entrevistado por Televisa 
Aunque el secretario General  de Gobierno y el titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), Fernando 
Manzanilla Prieto y Víctor Antonio Carrancá Bourget revelaron la mañana de este miércoles que el edil de 
Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, es buscado por agentes de la Policía Ministerial para hacer efectiva una orden de 
presentación, el alcalde se apersonó campante en una entrevista para el noticiario de una televisora local. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-pgj-busca-a-zayas-jaen-y-el-edil-aparece-entrevistado-

por-televisa_id_4953.html    

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Por adjudicación directa, el Despacho López Gasca SC realizará la auditoría externa al IEE 

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó este miércoles, con seis de nueve votos a favor, 
que el Despacho López Gasca S. C. sea la empresa que realizará la auditoría ex terna para el ejercicio fiscal 2012 
del organismo, en una sesión que se prolongó por dos horas, debido a que los consejeros electorales Miguel David 
Jiménez López y Fidencio Aguilar Viquez cuestionaron que el consejo no tiene la facultad para poder adjudicar una 
contratación, ya que es responsabilidad de la Comisión de Adjudicaciones. La lista de los cinco despachos estuvo 
compuesta por Juan Manuel Bañuelos y Asociados; Reyes Leiva y Asociados; Magaña Muñoz Contadores Públicos; 

Despacho López Gasca S.C., y Mazars Auditores. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-adjudicacion-directa-el-despacho-lopez-gasca-sc-
realizara-la-auditoria-externa-al-iee_id_4923.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Propone Woldenberg reforma electoral para incluir más debates en tiempos oficiales 
El ex presidente del Consejo General de Instituto Federal Electoral (IFE), José Woldenberg Karakowsky, opinó que 
en la próxima reforma comicial deberán de modificarse los formatos de propaganda en la radio y televisión 
dispuestos para partidos y candidatos, incluyendo más debates y programas que permitan exponer con claridad 
las propuestas al electorado. Actualmente académico de la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM), Woldenberg dictó este miércoles una conferencia en la sede del Instituto 
Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE). (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-woldenberg-reforma-electoral-para-incluir-mas-
debates-en-tiempos-oficiales_id_4927.html    

 

 
 

MILENIO  

 Simpatizantes de Agüera Ibáñez ganan en 11 unidades académicas 
Los candidatos que simpatizan con el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique 
Agüera Ibáñez, dominaron en las elecciones para nombrar a los directores de 11 unidades académicas. Ante una 
participación del 80 por ciento de la población universitaria, entre estudiantes, docentes y trabajadores no 
académicos, se concretó la reelección de los directores de la Facultad de Contaduría Pública y de la Facultad de 

Filosofía y Letras, Martha Reséndiz Ortega y Alejandro Palma Castro, respectivamente, quienes no tuvieron 
ningún contrapeso al participar como candidatos únicos. (Jaime Zambrano) 
http://impreso.milenio.com/node/9129403   
 
MILENIO  

 Incluirán “preferencias sexuales” en artículo 11 
A un año de que José Juan Espinosa Torres, legislador de Movimiento Ciudadano, presentó una iniciativa para 
incluir el término ―preferencias sexuales‖ en el artículo 11 de la Constitución del Estado, la Comisión de 

Gobernación aprobó la propuesta. La determinación de los legisladores se da tras el altercado entre Alonso 
Granados e Ignacio Molina Huerta, y el asesinato de la activista transexual Ágnes Torres Hernández. Sobre el 

tema, Juan Carlos Espina von Roerich, presidente de la Comisión de Gobernación anunció que la decisión de 
incluir el concepto de ―preferencias sexuales‖ debido a que se logró un consenso entre los líderes legislativos. 
(María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9129412    
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-pgj-busca-a-zayas-jaen-y-el-edil-aparece-entrevistado-por-televisa_id_4953.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-pgj-busca-a-zayas-jaen-y-el-edil-aparece-entrevistado-por-televisa_id_4953.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-adjudicacion-directa-el-despacho-lopez-gasca-sc-realizara-la-auditoria-externa-al-iee_id_4923.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-adjudicacion-directa-el-despacho-lopez-gasca-sc-realizara-la-auditoria-externa-al-iee_id_4923.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-woldenberg-reforma-electoral-para-incluir-mas-debates-en-tiempos-oficiales_id_4927.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-woldenberg-reforma-electoral-para-incluir-mas-debates-en-tiempos-oficiales_id_4927.html
http://impreso.milenio.com/node/9129403
http://impreso.milenio.com/node/9129412
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MILENIO  

 VW aumenta 150% producción; comparada con 2011 es menor 
Entre enero a febrero de este año, la producción para el mercado interno de la armadora Volkswagen de México 
se elevó un 150 por ciento al sumar 8 mil 529 unidades, aunque la cifra es menor si se compara con el mismo 
periodo del 2011, cuando la firma fabricó 15 mil 448 vehículos. De acuerdo con el informe al primer bimestre del 
año de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), la empresa ubicada en Cuautlancingo, Puebla 
reportó una producción de 2 mil 407 unidades al mes de enero, es decir 4 mil 975 menos que las registradas en 
igual mes pero del año pasado al alcanzar las 7 mil 382 unidades. (Violeta López) 

http://impreso.milenio.com/node/9129366   

 
 
MILENIO  

 Comunidad gay, nicho económico poco explotado 
La población Lésbico, Gay, Bisexual y Transexual (LGBT) resulta un nicho de mercado con gran potencial 
económico por la tendencia al consumo de productos y servicios de alto costo, diversión y turismo, aunque en 
Puebla, el comportamiento comercial enfocado a este sector aún se ve inmaduro, coincidieron especialistas en el 
tema. A diferencia de ciudades como Guadalajara o el Distrito Federal, la Angelópolis no resulta atractiva para el 

desarrollo de negocios enfocados a esta población que genera un alto impacto en el consumo. En la última 
década, se observó la proliferación de centros de diversión, restaurantes o cafeterías enfocados a este mercado 
que abrieron en la capital poblana ante la discriminación que existe en el estado entre la propia comunidad LGBT 
y una parte de la sociedad. (Verónica López) 
http://impreso.milenio.com/node/9129411    

 
 

MILENIO  

 Huixtla, después de la tormenta no hay calma 
A dos meses de que inicie la temporada de lluvias, ―el presidente municipal de Tlaola sólo ha ido a asustándonos y 

propone que nos reubiquemos en un terreno que deben rellenar para construir las casas‖ lo que podría ponerlos 
en un nuevo peligro, dice una decena de mujeres de Huixtla, considerada como una comunidad de alto riesgo. 
Tras el paso de la tormenta tropical Arlene, en julio de 2011, el pueblo fue declarado zona de alto riesgo por el 
Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), al estar asentada sobre una falla geológica, afirman que 
los deslizamientos de las laderas ―se consideran activos. Es decir, el material potencialmente inestable permanece 
aún sobre la superficie‖. (Leticia Ánimas) 

http://impreso.milenio.com/node/9129422    
 

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Exige Puebla a la Federación mil mdp por extracción de crudo en Chicontepec  
Este año el gobierno del estado de Puebla, en coordinación con diputados federales y locales, exigirá a la 
federación la entrega de mil millones de pesos adicionales, pues ya figura en la lista de entidades petroleras, 
informó el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación, José Luis Márquez Martínez. La cuenca de 
Chicontepec está integrada por 13 municipios, de los cuales 10 corresponden a Veracruz y tres a Puebla: 

Pantepec, Francisco Z. Mena y Venustiano Carranza. Y es que de la reserva integrada por 130 mil millones de 
barriles, un 60 por ciento se concentra en Puebla, por ende, los habitantes del estado deben recibir beneficios de 
la riqueza que hay en su territorio, consideró el priísta. (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29560:exige-puebla-a-la-federación-mil-mdp-
por-extracción-de-crudo-en-chicontepec&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

 Exonera el Congreso a Héctor Alonso de conductas homofóbicas 
Las integrantes de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso exoneraron al diputado de Nueva 
Alianza, Héctor Alonso Granados, acusado de acciones homofóbicas contra Ignacio Molina, asesor del legislador de 

http://impreso.milenio.com/node/9129366
http://impreso.milenio.com/node/9129411
http://impreso.milenio.com/node/9129422
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29560:exige-puebla-a-la-federación-mil-mdp-por-extracción-de-crudo-en-chicontepec&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29560:exige-puebla-a-la-federación-mil-mdp-por-extracción-de-crudo-en-chicontepec&Itemid=332


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 15 de Marzo de 2012 

 
 

 17 

Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres. El líder de los diputados locales de Acción Nacional, Mario 
Riestra Piña, explicó que la Junta de Gobierno y Coordinación Política no tuvo acuerdo para sancionar al 
legislador, porque hay dos versiones: una lo marca como culpable y otra que él asume que es inocente. De 
acuerdo con datos de Guillermo Aréchiga Santamaría, líder del grupo parlamentario del PANAL, su compañero 
Héctor Alonso niega ser homofóbico e incluso analiza denunciar a Ignacio Molina. Lo anterior lo informó Aréchiga 

Santamaría este miércoles a los integrantes de la Junta de Gobierno y Coordinación Política. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29543:exonera-el-congreso-a-h%C3%A9ctor-
alonso-de-conductas-homof%C3%B3bicas&Itemid=332   
 

E-CONSULTA 

 Elabora PGJ retratos hablados de los asesinos de Agnes Torres 
La Dirección de Atención a Delitos de Alto Impacto (Dgadai) se encuentra trabajando en la elaboración de los 
retratos hablados de los sujetos que habrían privado de la vida a la activista transexual Agnes Torres Sulca, 
reveló el titular del área, Fernando Rosales Solís. ―Estamos trabajando en ello, pero (los retratos) forman parte de 

la investigación; no podemos adelantar cosas de la investigación que ponen en riesgo las propias líneas de 
investigación, lo que sí les puedo comentar es que no hay detenidos‖, afirmó. Rosales Solís no detalló cuántos 
serían los probables responsables y se reservó a precisar si tienen más pistas de ellos. (Diana Jiménez)   
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29559:elabora-pgj-retratos-hablados-de-los-
asesinos-de-agnes-torres&Itemid=332  
  

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congreso exige a PEMEX pago por extracción petrolera 
La LVIII Legislatura local exigió a Petróleos Mexicanos (PEMEX) que deje de ―hacerse de la vista gorda‖ y firme el 
convenio de pago por concepto de extracción de crudo en la región de Chicontepec. Advierten que Puebla podría 
dejar de recibir mil millones de pesos durante este año. En entrevista, el presidente de la Junta de Gobierno y 

Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, dijo que Puebla actualmente se ha convertido en un estado 
petrolero debido a que en la zona limítrofe con Veracruz se extraen cerca de 130 mil millones de barriles de crudo 
y en el área que comprenden los municipios de Venustiano Carranza, Francisco Z. Mena y Pantepec se concentra 
el 60 por ciento del total de la extracción. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_exige_a_pemex_pago_por_extraccion_petrolera  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Riestra Piña propone castigar con cárcel la discriminación 

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso del estado presentará una iniciativa de ley para 

tipificar como delito grave cualquier acto de discriminación, incluido el rubro sexual, en Puebla. Adelantó la 
posibilidad que en esta Legislatura se aborde el tema de ―crímenes de odio‖. En el tema del diputado homofóbico, 
el grupo parlamentario fijará una postura, aunque adelantó que no habría una sanción por su conducta. (Julio 
Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/riestra_pina_propone_castigar_con_carcel_la_discriminacion  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Continúa la conformación de Comités de Paz Social 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, realizó este miércoles su octava gira de trabajo en 
el municipio de Puebla, en la inspectoría San Cristóbal Tulcingo, para dar seguimiento a la conformación de 
Comités de Paz Social y Corresponsabilidad, con los que se promueve la participación de la sociedad para dar 
solución a problemas como la pobreza y marginación. ―Quiero pedirles que se movilicen, nosotros tenemos que 

movernos, motivarnos para que aquellas cosas que deseamos se logren", apuntó. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/continua_la_conformacion_de_comites_de_paz_social 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sedesol intensifica operativos en guarderías del estado 
Tras el incendio registrado en la guardería Cawec, la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla intensificó los 
operativos de verificación sin hasta el momento encontrar irregularidades graves en sus estancias infantiles, dio a 
conocer la Delegada, Myriam Arabián Couttolenc. Sin embargo, informó que el año pasado la dependencia cerró 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29543:exonera-el-congreso-a-h%C3%A9ctor-alonso-de-conductas-homof%C3%B3bicas&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29543:exonera-el-congreso-a-h%C3%A9ctor-alonso-de-conductas-homof%C3%B3bicas&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29559:elabora-pgj-retratos-hablados-de-los-asesinos-de-agnes-torres&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29559:elabora-pgj-retratos-hablados-de-los-asesinos-de-agnes-torres&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_exige_a_pemex_pago_por_extraccion_petrolera
http://periodicodigital.com.mx/notas/riestra_pina_propone_castigar_con_carcel_la_discriminacion
http://periodicodigital.com.mx/notas/continua_la_conformacion_de_comites_de_paz_social
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10 guarderías en el estado que se encontraban en sitios de alto riesgo, como abajo de cables de alta tensión, 
sobre ductos de PEMEX o en barrancas, situación que la SEDESOL no debe tolerar. ―Tenemos gente que está 
todos los días revisando, viendo que esté funcionando todo el equipamiento, haciéndoles pruebas constantes a las 
responsables y a las jovencitas que están apoyando para el cuidado de los niños‖. (Leonardo Torixa)   
http://periodicodigital.com.mx/notas/sedesol_intensifica_operativos_en_guarderias_del_estado  
 

 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Myriam Arabián preparada para blindar programas por elecciones 
Para evitar sanciones, a partir del 29 de mazo la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) dejará de hacer actos 
públicos, donde promociona sus diversos programas, informó le Delegada en Puebla, Myriam Arabián Couttolenc. 
En entrevista, la funcionaria federal señaló que ya están preparados en torno al blindaje que utilizarán para evitar 
que los programas sociales se utilicen con fines electorales, pues aunque tienen reglas claras de operación, así 
como candados, el personal a su cargo ya fue capacitado para saber que pueden o no hacer. A pesar de que el 29 

de marzo suspenderán sus actos públicos, Arabián Couttolenc afirmó que continuarán trabajando sin hacer 
públicos sus logros ya que los apoyos no pueden suspenderse. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/myriam_arabian_preparada_para_blindar_programas_por_elecciones  
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP fomenta respeto a la diversidad sexual: Maldonado 
Ante las últimas noticias de actos homofóbicos que se han suscitado en Puebla, el secretario de Educación Pública 

del estado, Luis Maldonado Venegas, señaló que la dependencia infunde valores encaminados al respeto de la 

diversidad sexual en las instituciones educativas. Luego de ser cuestionado sobre la existencia de programas que 
fomenten el respeto hacia dichos sectores,  Maldonado Venegas enfatizó: ―Nosotros lo que fomentamos son 
valores, inclusión y respeto a la pluralidad de pensamiento y de todo tipo‖, concluyo. (Cristóbal Lobato)   
http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_fomenta_respeto_a_la_diversidad_sexual_maldonado_  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maestros de Inglés protestan frente al Salón de Protocolos 
Con el lema ―Que el aprendizaje del inglés no sea un lujo que sólo escuelas privadas tengan‖, más de 15 
maestros, en representación de 510 que trabajaron en el Programa Nacional de Ingles en Educación Básica 

(Pnieb), y que recientemente fueron  suspendidos de su labor, se postraron al exterior del Salón de Protocolos del 
Gobierno del Estado de Puebla, para exigir su regreso a las aulas y estabilidad laboral, para que el medio centenar 
de familias sin sustento. ―Exigimos solución y ser escuchados, ya que si no hay solución, tanto padres de familia y 

nosotros buscaremos ser oídos estatal, federal y hasta internacionalmente, ya que el derecho al trabajo se nos 
está siendo arrebatado‖, expresó, Andrés Cervantes, docente de esta asignatura. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/maestros_de_ingles_protestan_frente_al_salon_de_protocolos 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Sigue litigio vs empresa que se embolsó 20 millones 
El Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito no ha resuelto el litigio que inició en 2011 

el Gobierno del Estado en contra de la empresa Aisa S.A. de C.V., para que devuelva 20 millones de pesos que le 
dio la ―administración‖ marinista. David López Muñoz, presidente del Tribunal Superior de Justicia, dijo en 
entrevista que ese dinero lo autorizó la federación en 2010 para la construcción de nuevos juzgados en el penal de 
San Miguel. Recordó que en diciembre de ese año Marín adjudicó la obra para los nuevos penales a Aisa, por lo cual 

le dio un anticipo de 20 millones de pesos, pero la constructora hasta ahora no ha iniciado la edificación de los 
nuevos juzgados. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/sigue-litigio-vs-empresa-que-se-embolso-20-millones  

 
IMAGEN POBLANA  

 Quieren ver a “Zayitas” vestido de caqui 

Como reflejo de un deseo de justicia, la mayoría de la población de Acatzingo exige a la Procuraduría General de 

http://periodicodigital.com.mx/notas/sedesol_intensifica_operativos_en_guarderias_del_estado
http://periodicodigital.com.mx/notas/myriam_arabian_preparada_para_blindar_programas_por_elecciones
http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_fomenta_respeto_a_la_diversidad_sexual_maldonado_
http://periodicodigital.com.mx/notas/maestros_de_ingles_protestan_frente_al_salon_de_protocolos
http://www.imagenpoblana.com/2012/sigue-litigio-vs-empresa-que-se-embolso-20-millones
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Justicia (PGJ) que detenga al edil Eliseo Zayas Jaén y lo procese como autor intelectual del homicidio de Natanael 
César Maceda Torres. De la misma manera, la sociedad pide que sea investigado por el descarado robo de los 
recursos públicos municipales. Los acatzincas aseveraron a Imagen Poblana que si localizan a Zayas Jaén por el 
municipio o alguna de sus cuatro juntas auxiliares, de inmediato lo detendrán y lo enviarán a la autoridad 
correspondiente, ―eso si no lo linchamos antes‖. (Francisco Ortega) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/quieren-ver-%E2%80%9Czayitas%E2%80%9D-vestido-de-caqui   

 
IMAGEN POBLANA  

 La literatura exhibe vacuidad de Alcalá 

Blanca Alcalá recurrió a la misma estrategia publicitaria que Enrique Peña Nieto: presentar un libro para 
promoverse en un periodo de veda electoral. Aunque ella no fue cuestionada sobre los libros que más han influido 
en su vida, pregunta que puso en jaque al ex gobernador del Estado de México hace meses, la aspirante al Senado 
se vio reducida en argumentos ante los comentarios de los ponentes. Además, el padrino político de Alcalá y 

secretario de Finanzas del PRI, Jorge Estefan Chidiac, se ausentó del acto. En términos políticos, la presentación del 
texto que coordinó la aspirante al Senado sólo reunió a cuadros políticos del PRI locales. Por la librería Profética 
flotaron las ideas vertidas por el internacionalista Alfredo Jalife y el curador de La Ciudad de las Ideas, Andrés 
Roemer. El primero destacó su contribución al texto de Alcalá: la comparativa entre México y Brasil. (Miguel Ángel 
Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-literatura-exhibe-vacuidad-de-alcala    
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI propone incluir término 'preferencia sexual' en la Constitución 
El secretario de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, Jesús Morales Flores, se pronunció a favor 
de que se incluya en el Artículo 11 de la Constitución del Estado, el término ―preferencia sexual‖, aunque dijo que 

su postura no representa la de todos los diputados de su partido: el PRI. Es necesario recordar que el inicio de 
esta legislatura el diputado del Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres, presentó la propuesta 
para incluir este término en la Constitución, a fin de que las leyes no hagan ninguna distinción entre 
homosexuales y heterosexuales. (Angélica Patiño) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=42230  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Retrasa SEP trámites en escuelas 
La secretaria general de Antorcha Magisterial, Alondra Méndez Betancourt, dio a conocer que la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), ha retrasado los trámites para la solución de diversas problemáticas en varias escuelas, 
entre los que destacan la asignación de claves en 30 instituciones y expedientes para nuevas contrataciones. 
Informó que  se suman al trabajo para mejorar  y avanzar en el sistema educativo poblano; sin embargo, los 

docentes carecen  de plaza y horas, a pesar de que ellos trabajan desde hace años  como docentes interinos  en 
las diversas comunidades. En este contexto, criticó el hecho de que el titular de la SEP designó  a Ángel Cevallos, 
como enlace para atender los diversos asuntos en el tema educativo; sin embargo, hasta el momento ―no hemos 
recibido atención para solucionar la problemática‖. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=42231  
 

  
 

P.ONLINE 

 Panal pide Héctor Alonso disculpa pública por homofobia  
Héctor Alonso Granados, diputado local del Partido Nueva Alianza (Panal), renunció con carácter de irrevocable a 
la suplencia del candidato al Senado por este instituto político, informó el dirigente estatal, Gerardo Islas 
Maldonado. En medio de la polémica que desataron las expresiones homofóbicas que manifestó al asesor 

parlamentario Ignacio Molina Huerta,  el legislador del Panal fue destituido del Comité Directivo Estatal de su 
partido. De esta forma, Gerardo Islas explicó  que recibió una carta del legislador local en la que le anuncia su 

http://www.imagenpoblana.com/2012/quieren-ver-%E2%80%9Czayitas%E2%80%9D-vestido-de-caqui
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-literatura-exhibe-vacuidad-de-alcala
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=42230
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=42230
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=42231
http://www.contraparteinformativa.com/
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renuncia a la suplencia de Víctor Hugo Islas, el candidato al Senado, decisión que fue aceptada. (Ricardo 
Carmona)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23343:panal-pide-héctor-alonso-
disculpa-pública-por-homofobia&Itemid=127 
 

 
P.ONLINE 

 Agenda LGBT pide proceso legal contra el diputado Héctor Alonso por homofobia  

Se debe seguir un proceso legal al diputado local de Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados, no es suficiente con 

una disculpa pública o con el hecho de retirarle la candidatura a la suplencia en el Senado, exigió Jaime López 
Vela dirigente de la organización civil denominada Agenda LGBT. En conferencia de medios de comunicación, en el 
Congreso del Estado, en donde no se presentó ningún diputado, señaló que pese a la apertura del gobierno del 
estado para tratar los asesinatos cometidos en los últimos días en contra de personas de la comunidad LGBT no 
hay un compromiso real de resolver la problemática. (Ricardo Carmona)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23350:agenda-lgbt-pide-proceso-

legal-contra-el-diputado-héctor-alonso-por-homofobia&Itemid=126 
 

  
 
RETO DIARIO 

 Artículo 11 será reformado; discriminación sexual podría ser delito 
La Comisión de Gobernación del Congreso local, decidió a unas horas de terminar el primer periodo de sesiones, 

reformar la Constitución Política del Estado en su artículo 11, relativo a incluir el término ―preferencias‖ sexuales 
para evitar la discriminación hacia este sector. Cabe recordar que hace más de un año, los integrantes de la 
Comisión de Gobernación del Congreso, debatieron las modificaciones en materia de derechos humanos, dejando 
fuera el término de ―orientación y preferencias sexuales‖. Sin embargo, el diputado de Movimiento Ciudadano 
(MC), José Juan Espinosa Torres, insistió en reformar el artículo 11, permitiendo respetar las preferencias 
sexuales de los individuos, situación que se concretó después de un año. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Articulo-11-sera-reformado;-

discriminacion-sexual-podria-ser-delito&id=26954  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL   

 "Reforma laboral ya", exige FCH a Congreso 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa reclamó otra vez al Congreso que no apruebe la reforma laboral. ―Desde 
aquí hoy, nuevamente, reitero mi exhorto al Congreso de la Unión para que ya, sin dilación y sin pretexto, apruebe 
la ley laboral que está en la Cámara de Diputados esperando a ver a qué hora se les ocurre a los señores 
diputados‖, dijo en tono enérgico. El reclamo no fue bien recibido por los legisladores de oposición en el Congreso. 

El coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, dijo que el mandatario utiliza un discurso y un tono 
poco adecuado para la búsqueda de consensos, mientras que el presidente de la Junta de Coordinación Política de 
San Lázaro, el perredista Armando Ríos Piter, pidió no justificar en las faltas del Congreso la incapacidad del 
gobierno federal de sacar adelante los temas prioritarios de la agenda nacional. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39023.html    

 
EL UNIVERSAL   

 Inseguridad a tope: Moreira; demanda ayuda federal 

El gobernador de Coahuila, Rubén Moreira Valdez, demandó mayor presencia de fuerzas militares y federales para 
reforzar los esquemas de seguridad en el estado, donde el impacto de las últimas operaciones de grupos criminales 
han llevado a la entidad ―hasta el tope‖ de la inseguridad e intranquilidad ciudadana. Ante sucesos como las 
persecuciones, balaceras, asesinatos que han cimbrado a la población de todo el estado, el mandatario estatal pidió 
a los coahuilenses mantener la tranquilidad ante los episodios de violencia de las últimas horas y que causaron 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23343:panal-pide-héctor-alonso-disculpa-pública-por-homofobia&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23343:panal-pide-héctor-alonso-disculpa-pública-por-homofobia&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23350:agenda-lgbt-pide-proceso-legal-contra-el-diputado-héctor-alonso-por-homofobia&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23350:agenda-lgbt-pide-proceso-legal-contra-el-diputado-héctor-alonso-por-homofobia&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Articulo-11-sera-reformado;-discriminacion-sexual-podria-ser-delito&id=26954
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Articulo-11-sera-reformado;-discriminacion-sexual-podria-ser-delito&id=26954
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39023.html
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escenas de pánico en la Secundaria Número 5 y en el estadio de béisbol Abraham Curbelo, durante un partido de 
exhibición de Los Saraperos de Saltillo.  (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39024.html    

 

 
EL UNIVERSAL   

 Afectarán maestros vialidad 
Si no hay necesidad de acudir al centro de la ciudad en automóvil o de circular por avenidas importantes como 
Tlalpan, Paseo de la Reforma o Ignacio Zaragoza, ―mejor ni se acerque‖. Así lo recomiendan las autoridades 

capitalinas que prepararon un operativo vial y de seguridad con más de 17 mil elementos y 600 vehículos oficiales, 
además de cuatro helicópteros para disminuir, en lo posible, los problemas de tránsito por las marchas anunciadas 

para hoy por profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Según las 
previsiones, tres contingentes se concentrarán en el sur, poniente y oriente de la ciudad desde las 9:00 horas, para 
partir simultáneamente a las 10:00 rumbo a la Plaza de la Constitución. (Fernando Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39025.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
La maldición del Metrobús 
El día de ayer confirmé el desconocimiento que existe entre los ciudadanos sobre el proyecto del Metrobús. 

El magnífico reportaje publicado ayer en la primera plana de Intolerancia Diario —firmado por los reporteros 
Alejandro Camacho y Jorge Castillo— provocó la reacción de cientos de poblanos, quienes manifestaron su 
inconformidad por las afectaciones de las que serán víctimas al momento de iniciar operaciones este nuevo 
transporte urbano. 
Nuestra sección Denuncia ciudadana se abarrotó de comentarios —algunos publicables, otros no— en donde se 
hizo sentir el enojo de quienes desconocían los ―secretos‖ de este proyecto morenovallista. 
En otra arena, en Facebook y Twitter aparecieron mensajes condenatorios hacia el Metrobús, todos centrados 

en las observaciones que los especialistas hicieron en el citado reportaje. 
De entre los comentarios hubo de todo. Algunos con ingenio, otros con rabia y varios más cargados de ironía, 
pero en general reprobando el ―magno proyecto‖. 

Sin embargo, debo decir que en medio de esta reacción, noté una especie de resignación, pese a la molestia 
generalizada. 
Y en particular, me llamó la atención un correo firmado por una vecina de San José Vista Hermosa, quien 
refleja claramente su impotencia. Permítanme compartirlo. 

Hola Enrique, te quiero decir que la directiva de nuestra colonia siempre se caracterizó por defender los 
derechos de quienes vivimos desde hace muchos años aquí. 
Seguro recuerdas como nos opusimos a la construcción de la Plaza Comercial San José y al puente de Zavaleta. 
El que siempre nos había defendido era Gabriel Hinojosa pero yo creo que está vendido con el gobernador 
porque ahora no ha movido un dedo y no tienen comparación los problemas que nos va a traer el Metrobús con 
el puente y la plaza al que nos oponíamos. 

No sé si Gabriel nos utilizó para manifestarnos porque eran gobiernos del PRI y ahora que son del PAN no dice 
nada, pero no se vale que ahora nadie se atreva a decir nada. 
Para mí que o está vendido o le tiene miedo al gobernador. 
Aprovecho para decirte que son muchos los que estamos en contra y eso lo platicamos entre vecinos pero 

debemos unirnos junto con los de Estrellas del Sur porque nos van a dejar encerrados como lo escribiste en tu 
columna. 
Ayer en el Oxxo y en el parque estuvieron pasando el Intolerancia a todos los vecinos y empezamos a correr la 

voz. 
Por favor no nos dejen solos y sigue sacando la información. 
Atentamente Rosario Apango M. 
Y efectivamente, después de leer esta carta vinieron a mi mente un par de preguntas: 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39024.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39025.html
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¿Donde están Gabriel Hinojosa y los activistas de antaño? 
¿Donde están aquellos revoltosos que cada vez que aparecía un proyecto, se oponían por sistema? 
Pareciera que se los tragó la tierra.¡Y no! 
La realidad es que la mayoría hoy forma parte del gobierno, y van desde el gabinete, el Congreso, el cabildo y 
muchas oficinas públicas. 

Pasaron de activistas a burócratas, lo cual confirma mi teoría de que la única razón que movió a esos 
revoltosos fue colgarse del hueso gubernamental. 
Lamentablemente cambiamos para estar igual. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1071 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Los factores en los que el PAN confía para ganarle al PRI 
Tanto en Los Pinos como al interior del equipo de la candidata del PAN a la Presidencia de la República, Josefina 

Vázquez Mota, existe la confianza de remontar los 15 puntos de ventaja que Enrique Peña Nieto le lleva hasta 
el momento. 
Pese al deplorable espectáculo que la candidata panista brindó durante su toma de protesta en el estadio Azul, 
al interior de su equipo hay —reiteró— confianza en remontar la ventaja del mexiquense, gracias a una serie de 
factores que ya se midieron. 
El primero de ellos tiene que ver con la probable detención de algún exgobernador priista vinculado con el 
crimen organizado. Todo apunta a que en plena campaña el primer golpe publicitario para subir los bonos de 

Josefina, será meter a la cárcel a un exgobernador del tricolor y todo parece señalar que éste será el 
exmandatario poblano Mario Marín Torres, cuya probable detención —ya está medida— le abonaría 5 puntos a 

Vázquez Mota, quien recortaría la ventaja a 10 respecto a su adversario. 
Un segundo golpe, el cual se especula podría dar el gobierno federal para subir los bonos de la candidata 
oficial, es la detención del narcotraficante Joaquín Guzmán Loera, alias ―El Chapo, quien se fugó en el año 2000 
del penal de Puente Grande en Jalisco y no ha sido recapturado. La detención del delincuente más buscado de 
México le daría otros 5 puntos a Vázquez Mota, quien cerraría la brecha ante Enrique Peña Nieto a un solo 

dígito. 
El resto —confían los panistas— lo harán las traiciones de los gobernadores del PRI y de dos personajes que 
gane o pierda Peña ya aseguraron que seguirán manteniendo sus cotos de poder: Manlio Fabio Beltrones y 
Emilio Gamboa Patrón. 
Con el desplome de Peña Nieto y la contención de Andrés Manuel López Obrador, el panismo también confía en 
el voto útil y en que haya una participación histórica de más de 65 por ciento de la población, para afianzar el 

rumbo y ganar de manera cerrada como en el 2006 la elección del 2012 y mantener el gobierno federal. 
Lo único que debe hacer desde ahora su candidata, y que es de lo poco positivo que se puede rescatar luego 

del pobre espectáculo que se vio el domingo pasado, es mejorar el discurso de Vázquez Mota, el cual es 
repetitivo y poco alentador. 
El agüerismo se consolida en la UAP 
Un éxito total resultó el proceso de renovación de 11 escuelas de la Universidad Autónoma de Puebla para el 
rector de la máxima casa de estudios, Enrique Agüera Ibáñez, quien salió avante al colocar a gente afín a su 

proyecto en todas las posiciones. 
Un trabajo de operación fino y bien coordinado por parte de la gente del rector permitió que Rafael Cid Mora se 
alzase con el triunfo en la Facultad de Arquitectura. 
Lo mismo ocurrió con José Guadalupe Quiroz Oropeza, que ganó en Ciencias Químicas; con Vicente Andrés 
Martínez Valdés, que ganó en Psicología; con Ignacio Martínez Laguna, quien ganó el proceso en el Instituto de 
Ciencias y con Rafael Vargas Sosa, quien ganó en la preparatoria Lázaro Cárdenas, todos ellos con el sello del 
agüerismo. 

En el resto de las escuelas no hubo elección, ya que se lograron candidaturas de unidad en torno a Honorio 
Isidro Ojeda en la Facultad de Economía, Edgar Villagrán Arroyo en la Ingeniería y Lorenzo Carreón Luna en 

Medicina Veterinaria y Zootecnia. Además de que repiten en el cargo Aarón Joel Vega Arroyo, en la Escuela de 
Artes; Martha Resendiz Ortega, en la Facultad de Contaduría y Alejandro Palma Castro en Filosofía y Letras. 
Enrique Agüera prepara su sucesión y este es un paso adelante, aunque circula un rumor en torno a la UAP y el 
relevo de Enrique Agüera, que tal vez sea sólo eso, un rumor, pero que pudiera enturbiar al panorama. 

La postura de Víctor Manuel Carreto 
El priista Víctor Manuel Carreto me envió un texto en el que rechaza que las cosas ya se hayan decidido a favor 
de Lucero Saldaña Pérez para que sea la candidata del tricolor en el distrito 9: 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1071
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“Richard te saludo con aprecio esperando te encuentres muy bien. Te comento que las filtraciones que ha 
habido dando como candidatas por el distrito 09 a Bárbara Ganime, Lucero Saldaña y Claudia Hernández 
carecen de fundamento y obedecen a una estrategia directa en contra nuestra; como sabes, la posición nuestra 
no obedece a caprichos ni exabruptos, sino que es parte de una estrategia de defensa de nuestra empresa 
pública y nuestro sindicato en el congreso de la unión a través de la participación directa en la comisión de 

energía con la investidura de la presidencia de la misma. 
”Nuestros amigos contactos en el CEN del Partido, así como la gente que tiene encargado el seguimiento de 
nuestro proceso ante el partido nos comentan que nuestra posición, sigue firme y que el pacto con nuestro 
candidato Peña Nieto sigue en los mismos términos.” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1070 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
López Obrador, con el turbo listo para despegar  
A Josefina Vázquez Mota se le acabó el impulso que le dio su victoria en la contienda interna del PAN y la 
correspondiente exposición mediática que, momentáneamente, la hizo vislumbrar más de cerca a Enrique 
Peña Nieto. Sus indefiniciones políticas la alcanzaron, la falta de cohesión al interior del PAN y la carga de 

desprestigio del gobierno calderonista. Jugar al límite de la legalidad no le bastó para continuar su 
escalada, y el PAN como partido carece de recursos para darle un nuevo impulso. La condición de género 
tampoco fue lo suficientemente poderosa, porque la sofisticación del electorado mexicano es tal que no le 
interesa si un hombre o una mujer habitarán en Los Pinos el próximo sexenio, sino quién puede resolver la 

grave situación de inseguridad y el estado de parálisis en el que vive México. El punto de inflexión 
ocurrió durante su toma de protesta como candidata, en la que el la evacuación voluntaria de acarreados es 
síntoma de la enfermedad: la difuminación de la identidad del albiazul como un partido que nació para 

combatir al PRI pero que terminó clonado en prácticas y valores como su archienemigo. 
Por el contrario, Andrés Manuel López Obrador continúa su avance con paso firme y sostenido. El éxito de 
su presentación en la Universidad Iberoamericana, con un auditorio lleno hasta las lámparas de estudiantes 
y profesores que pertenecen a la clase media refleja que aunque su discurso de la República Amorosa no le 
generó más adeptos, sí le quitó negativos en la opinión de la mayoría de los mexicanos que —me 
incluyo— tenía fijada la imagen de un radical. El dato relevante es la curiosidad que despierta en 
empresarios y miembros de la clase media por escuchar sus propuestas. Y la cereza del pastel fue la 

invitación del vicepresidente Biden para dialogar con él. Es evidente que si López Obrador no tuviera 
posibilidades de ganar, el vicepresidente de Estados Unidos no hubiera perdido un minuto con él. 
Enrique Peña Nieto, nadie puede negarlo, sigue puntero en las encuestas. Pero todos los sondeos, incluidos 

los de Roy Campos, demuestran que medición a medición pierde puntos en un goteo que no cesa. Sus 
asesores apuestan por lo mejor de su capital mediático: en el periodo intercampaña se ha dado tiempo de 
recorrer el país grabando spots que podrán transmitirse a partir del 30 de marzo. Entonces, dicen sus 

generales, recuperará su mejor versión y podrá consolidar una delantera de entre 5 y 8 puntos sobre su 
más cercano perseguidor.  
Por supuesto que se trata del escenario optimista que se dibuja en el edificio de Insurgentes Norte. La 
pregunta que nadie quiere responder es qué ocurrirá si Peña Nieto mantiene la tendencia a la baja en 
los próximos tres meses y medio. Tomemos las mejores cifras de Mitofsky: si es cierto que la intención de 
voto del exgobernador mexiquense cayó a los 40 puntos, y todavía pudiera bajar otros 4 puntos más, diríamos 
que llegaría al 1 de julio con 36 puntos. ¿Puede ganar con esa cifra? Depende qué ocurre con los otros 64 

en disputa.  
El escenario uno establece que López Obrador y Josefina Vázquez Mota se estanquen en su pelea por el 
segundo lugar, es decir, cada uno se quede con 32 puntos. Así, los 36 del mexiquense son suficientes para 

llegar a Los Pinos. De hecho, para el PRI lo más conveniente es que la izquierda y la derecha se queden 
encerradas en su laberinto y que ninguna fuerza se destaque de la otra. Por default, el tricolor regresa la 
Presidencia. 
El escenario dos, es que la transferencia de voto útil termine catapultando a López Obrador o a Josefina. 

Partiendo del agotamiento que se observa en el equipo panista y la vergüenza pública a la que fue sometido 
Roberto Gil Zuarth para asumir el costo del error en el estadio Azteca, la oportunidad pertenece a la 
izquierda que luce unificada como nunca antes. El tabasqueño todavía se guarda cartuchos listos para 
disparar. ¿Cuáles? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1070
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Uno, la potencia del Distrito Federal donde tienen un candidatazo con Miguel Ángel Mancera acuerpado por 
Marcelo Ebrard y todas las tribus perredistas. Incluso la combativa Alejandra Barrales ya se arregló y pactó 
posiciones. La izquierda va a arrasar.  
El lector inteligente preguntará de qué servirá una alta votación en el DF si a López Obrador lo vuelven a 
arrasar en el occidente y norte del país, como en 2006. La diferencia cualitativa es que en el norte es 

donde se vive la mayor situación de inseguridad y habrá un altísimo voto de castigo al albiazul. ¿O alguien 
lo duda con el estado de pánico que se vive en Jalisco, Coahuila, Chihuahua y Nuevo León? Dos, el 
gabinetazo que armó y que en su momento saldrán a hacer campaña, personajes todos con credibilidad y 
calidad moral.  
La oportunidad de López Obrador se acerca y la primera muestra fue lo ocurrido en la Universidad 

Iberoamericana. Silenciosamente los prejuicios desaparecen y la curiosidad de muchos se levanta. La 
gasolina se le acabó a Josefina y Peña pierde puntos por goteo. El tabasqueño tiene el turbo listo para 

despegar.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-150312.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Cumbre del BID en Puebla 
Directivos y personajes clave del Banco Interamericano de Desarrollo estarán en Puebla encabezados por el 
colombiano Luis Alberto Moreno, en una cumbre promovida por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y 

el gobierno de Puebla. 
Esta tendrá lugar los días 28 y 29 de marzo y asistirán representantes de las potencias económicas que hoy 
definen el rumbo económico del mundo. 

Para la sede fue bloqueado ya desde hoy un hotel de la zona de San Francisco que reunió las exigencias de 
seguridad, calidad en el servicio y con personalidad propia. 
Los trabajos corresponden al segundo Seminario de la Red de Sistemas Nacionales de Inversión, para 

enfocar esfuerzos sobre las perspectivas de inversión en obra pública. 
Se trata de una reunión de suma trascendencia que se decidió en la ciudad de Puebla por lo que representa y 
garantiza, pese a que la sede favorita era Cancún. 
Por esta reunión se hablará de Puebla en todo el mundo, la capital que lo garantiza todo hoy por encima de los 
destinos de playa y paradisiacos paisajes.  
 El impulsor 
Producto del intenso trabajo de toda una vida —42 años para ser exactos— un personaje que ha trabajado 

incansablemente para enseñar a exportar los productos poblanos, Waldo Rodríguez, ¡por fin! fue reconocido 
con el premio al Mérito Exportador. 
En la ceremonia de reconocimientos al sector exportador, el gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente 
del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, Valentín Díez Morodo, resaltaron la trascendencia de los efectos 

económicos de la actividad exportadora que es el reto de los sectores privado que tiene que aportar su 
esfuerzo y disciplinay y del público que tiene que alentar el comercio exterior. 
Hace 42 años recién egresado de la universidad, Waldo Rodríguez con su propuesta y una gran visión 

contribuyó para que en la entidad se creara la Comisión para el Fomento a las Exportaciones, de la que 
fue su gerente fundador en los tiempos en que Puebla sólo exportaba autos y piezas automotrices 
regularmente, y se despachaban pedidos de talavera, aguacate, café, mármol y textiles sin regularidad. 
Con su entusiasmo, después de un intenso trabajo, logró integrar la primera oferta exportadora de Puebla y 
colateralmente se introdujo a luchar para conseguir facilidades y un esquema fiscal especial para que las 
exportaciones fueran objeto de un estímulo especial para alentar a las empresas a incursionar en los cotizados 

mercados. 
Waldo Rodríguez tuvo la convicción de trabajar para organizar al naciente sector exportador de Puebla, a partir 
de juntarlo en parques industriales. Así Puebla, se inició el bum de la construcción de corredores industriales 
el Amozoc, Quetzalcóatl y Puebla 2000.  

El siguiente paso fue organizar la muestra de las empresas con capacidad para vender en el exterior. 
Y así se dieron los primeros pasos. Se llevaron las muestras a Tijuana, Ciudad Juárez, donde se demostró la 
capacidad maquiladora de Puebla para el sector de la confección. 

Acto seguido para facilitar la actividad exportadora unió esfuerzos para impulsar la apertura de la Aduana 
Interior de Puebla. 
Waldo Rodríguez desde hace 23 años trabaja arduamente en el comercio exterior, apoyando a las empresas 
para que exporten desde la agencia Gomsa. 
Y qué mejor forma de seguir en la promoción del comercio exterior que como catedrático, formando a las 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-150312.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 15 de Marzo de 2012 

 
 

 25 

nuevas generaciones desde las aulas universitarias para que asuman el reto, se formen en el arte y la 
mecánica del comercio exterior, asignatura que imparte en las universidades Ibero, UPAEP, Madero, BUAP, 
UDLAP, y el sistema abierto del IPN. 
El premio al Mérito Exportador que le fue entregado hace justicia a alguien con más de 42 años, empeñado 
en la internacionalización de los productos poblanos que abren otras perspectivas para la economía. 

La agenda 
Y pese a todo, la fiebre por la apertura de negocios nada la detiene en Puebla. 
Para el próximo jueves 22 de marzo corren invitaciones para la inauguración de un nuevo lugar muy 
sugerente en Lomas de Angelópolis: Black Coffee Gallery, en Paseo de la Sinfonía número 1 en Sonata 
Town Center, replicando una exitosa cadena que día con día gana adeptos en Oaxaca, Jalisco y Chicago. 

Tomelo en cuenta para sus futuras reuniones. 
La exitosa poblana Ángeles Mastretta Guzmán me comentan que maneja su agenda para conferencias y 

presentaciones con un año de anticipación.  
Por eso en el INEGI de Puebla, Óscar Valdovinos ya pactó desde hoy su presentación para el próximo 8 de 
marzo del 2013, con motivo de las actividades por el Día Internacional de la Mujer. 
¡Agéndelo! Si le interesa interactuar con la exitosa autora de Arráncame la vida. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/marzo/colum-manzana-150312.php  

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Autoridades y sector privado, en guardia contra la delincuencia 
Ayer hubo una importante reunión entre autoridades estatales, municipales y directivos de 
organismos del sector privado, con el fin de coordinarse mejor para evitar que en Puebla crezca la 

delincuencia y deje de ser la zona privilegiada que ha sido en los últimos años. 
Presidida por el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y por el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, se llevó a cabo la reunión, en la que además participaron el secretario de Seguridad 

Pública, Ardelio Vargas; el procurador de Justicia, Víctor Carrancá Bourget; el presidente del Tribunal Superior 
de Justicia, David López Muñoz y el titular de Tránsito y Seguridad del municipio, Amadeo Lara Terrón, así 
como el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez y el presidente de la 
Cámara de Comercio de Puebla, Alfredo Arizmendi Domínguez. 
En el diálogo, las autoridades informaron la manera en que se está actuando para combatir el incremento de la 
delincuencia; los dirigentes empresariales expresaron sus experiencias y temores a fin de que las autoridades 
de la materia las tomen en cuenta. 

Hay un acuerdo generalizado: realizar un trabajo coordinado a fin de que la lucha contra este flagelo sea más 
efectiva. El apoyo del sector empresarial y de la ciudadanía toda, es necesario para tener éxito en esta lucha, 
cuyo objetivo es defender a la sociedad de una creciente delincuencia que podría alcanzar a Puebla, como ya 
ha ocurrido en otros estados, si no se toman las medidas adecuadas y se presenta un frente común 

coordinado. 
La Secretaría General de Gobierno ha venido actuando con mucha sensibilidad social en los últimos meses y ha 
logrado la confianza de los diversos sectores para enfrentar los problemas más sentidos de la población y el de 

la inseguridad, es uno de ellos. 
En los municipios de la entidad, se está trabajando en coordinación con las autoridades municipales también y 
se están tomando medidas para frenar la comisión de delitos, que varían, según la región del estado de que se 
trate. 
La región sur, conocida como la Mixteca y la llamada Sierra Norte son las más susceptibles a actos de violencia 
y las autoridades lo saben y por eso en esas zonas, la vigilancia se hace más intensa. 

Esta semana se resolverá Izúcar: PRI 
Sólo se espera la resolución del Tribunal Electoral de la Federación, respecto al recurso interpuesto 
por el profesor Cutberto Cantorán, aspirante a la diputación de Izúcar de Matamoros (distrito XIV) 
para terminar con el proceso de elección de candidatos en el PRI, a los diputados federales. 

Si la resolución favorece al maestro Cutberto, tendrá que terminarse el proceso interno, realizando la asamblea 
distrital a fin de que los delegados decidan a quién quieren como candidato. 
Si la resolución le es adversa, será el Comité Ejecutivo Nacional el que decida. En ambos casos deberán 

tomarse en cuenta a los siete aspirantes que permanecen en la lista y que han cumplido con los requisitos que 
la convocatoria les exige. 
El Trife tiene hasta el sábado para dar respuesta a la inconformidad (suspensión de la asamblea) de Cantorán 
Espinosa y el partido deberá hacer el registro de sus candidatos a más tardar el 22 del presente. 
Esta semana también tendrán que decidirse las candidaturas para las 16 diputaciones federales del estado, de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/marzo/colum-manzana-150312.php
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la coalición de izquierda. 
Sólo el PAN tiene ya candidatos en los distritos de la entidad, aunque la mayor parte de ellos son desconocidos 
en el medio político y social de Puebla. 
Notas breves: los adversarios políticos del licenciado Manuel Bartlett, virtual candidato de la 
izquierda a una senaduría por Puebla, le hicieron un gran favor; que todos los medios se ocuparan de él 

durante una semana y que personajes de la talla de Cuauhtémoc Cárdenas, de Andrés Manuel López Obrador, 
del senador Navarrete y muchos más, hablaran bien o mal de él, pero que hablaran. Los más leídos 
columnistas de todos los diarios de la ciudad de México hicieron menciones del exgobernador de Puebla. En 
unos días tuvo una propaganda, que ya quisieran tener algunos en toda su campaña……… Ayer en la tarde, 
Blanca Alcalá, expresidenta municipal de Puebla, ahora virtual candidata del PRI a una senaduría, 

presentó su libro en Profética, ante una nutrida concurrencia. En este trabajo analiza los grandes problemas del 
país, cuya solución no se ha dado y hace propuestas para resolverlos. Visto a vuelo de pájaro, tiene datos 

bastante interesantes que es necesario conocer…….. Julio Leopoldo de Lara anda feliz, con su nuevo 
cargo como presidente del Comité Municipal del Panal, su nuevo partido. En cambio, el también expriista y 
exconvergente Héctor Alonso Granados, ahora diputado local por el Panal, anda de capa caída: perdió la 
dirigencia municipal de Nueva Alianza y para colmo, también fue despojado de la candidatura como senador 
suplente del expriista y ahora panalista, Víctor Hugo Islas. Para muchos políticos, don Héctor Alonso Granados 
concluirá su carrera política al término de su periodo como diputado local. Ha cometido muchos errores y ya no 
le quedan muchos partidos que recorrer. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-150312.php  
 

 
 

(En Punto) 
 

Tan oportunos como siempre, los concesionarios del transporte público manifestaron su beneplácito por las 
recientes declaraciones de Bernardo Huerta Couttolenc, titular de la Secretaría de Comunicaciones, quien 
planteó sólo la posibilidad de que para 2013 se dé un aumento al pasaje, aunque eso dependería de la 
autorización del Congreso local. 
Ante ello, ni tardos ni perezosos, a través de Juan García García, presidente de la Organización del Transporte 
del Estado de Puebla, pidieron el incremento al menos de un peso a la tarifa actual para mediados del año, 
pretextando el alza a la gasolina y de las refacciones. 

Sin embargo, al darse cuenta que el gobierno estatal, por ser un año de elecciones jamás aceptaría un 
aumento que mermara por enésima ocasión los bolsillos de la gente, recularon en sus intenciones, para dejar 
pasar 2012 e intentar aplicar el incremento a principios del año entrante, gracias a, Bernardo Huerta dixit, una 
sesuda fórmula tarifaria de índices macroeconómicos, que seguramente muy pocos entenderemos. 

Y para aumentar el optimismo, los transportistas, ya bien encarrerados en sus peticiones, piden también 
modificar el artículo 86 del Código de Defensa Social, para que cualquier chofer que atropelle y mate a una 
persona salga libre bajo fianza. 

Las consecuencias, como siempre, ineludiblemente las pagará el ciudadano. 
Seguros estamos que Huerta y el resto de los funcionarios involucrados en el tema, incluso los diputados 
locales, tomarán al final la mejor decisión para los ciudadanos. 
*** 
Después de su cínica declaración la semana pasada, de que no dejaría la presidencia municipal de Acatzingo 
pese a haberse ausentado más de un mes en sus obligaciones como edil, Eliseo Zayas Jaen sigue dando de qué 

hablar, tras girarse una orden de presentación por el asesinato del joven César Natanael Maceda. 
Aunque no está considerado como un prófugo de la justicia, dicha orden prevé que donde quiera que se le 
encuentre, la Policía Ministerial se llevará "derechito" a declarar al Ministerio Público al alcalde acatzinga. 
El asunto tras la resolución de la PGJ se deriva de que en la averiguación previa se detectaron antecedentes de 
una añeja rivalidad entre la gente de Zayas Jaen y la familia del occiso, por lo que el edil, que en primera 

instancia se mostró dispuesto a cooperar pero nunca se presentó a declarar, es requerido para aportar datos a 
la investigación. 

Mientras, aún quedan varios cabos sueltos en el caso Acatzingo, como los policías prófugos, que ya son 
buscados en varios estados; las voces de varios regidores que reportan amenazas de muerte; y la resolución 
del futuro del edil, que continúa en manos de su cabildo y del Congreso del Estado. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-150312.php
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
El caso Acatzingo  
Conocedor que su presencia en suelo poblano es casi nulo, el PRD a través de sus tribus "Alianza Democrática 
Nacional" (ADN) y Nueva Izquierda (NI), busca mantener el control en el municipio de Acatzingo aunque eso 

implique confrontarse con el PAN, supuesto protector del todavía edil Eliseo Zayas Jean. 
La decisión de quitar a Zayas Jean al frente del Ayuntamiento está más que decidida por parte de ADN, luego 
de conocer que el "gasto" realizado -a costa del erario municipal- de los recursos de indemnización a los 
deudos de un vecino de la comunidad asesinado por un escolta del presidente municipal. 
Aunque hasta el momento no se ha dicho públicamente el monto, se dice que fueron en total 650 mil pesos en 

efectivo, una casa con tres habitaciones y un baño, así como 150 mil pesos de un mes de salario de los 
regidores y una pensión -temporal-de cinco mil pesos mensuales. 

El regidor de Gobernación y actual encargado de despacho en el Ayuntamiento de Acatzingo, Enrique Sánchez 
Gómez, tiene la protección de ADN a través de su "asesora personal" Roxana Luna, con la finalidad de no 
"ceder ni un milímetro" en la postura de sacar a Eliseo Zayas Jean. 
Se dice que el lamentable hecho del pasado 6 de febrero donde murió un ciudadano, ha sido el pretexto 
perfecto para que el PRD quiera el control de Acatzingo, aunque eso implique el duelo de tribus. 
Para medir fuerzas entre los dos grupos, rumores señalan que este día el edil Eliseo Zayas regresará 
nuevamente al municipio y enfrentar de frente a sus detractores y principalmente a quienes buscan quitarlo del 

poder. 
Y eso implica que los ánimos están a punto de ebullición porque Zayas no está decidido a dejar el cargo. Lo 
hizo evidente con sus declaraciones hechas la semana pasada al acudir a Casa Puebla a la ceremonia de 
entrega de participaciones de los recursos federales. 

El actuar de la Secretaría General de Gobierno ha sido puntual en el tema y estará al pendiente de la evolución 
de los hechos. 

Sin embargo, el aún edil sabe que promover o incitar a actos de violencia, sería prácticamente cavar su tumba 
para su destitución inmediata. 
Del lado de Enrique Sánchez, algunos piensan que además de ADN, alguien más está apoyándolo, pues la 
asesoría ha sido más que pertinente.  
*** 
Sin mayores sobresaltos transcurrieron ayer las votaciones en 11 unidades académicas de la BUAP para elegir 
a igual número de directores por los siguientes cuatro años. 

Aunque se conocía de antemano los resultados en seis facultades a contar con candidatos únicos, la mira 
estaba puesta en las cinco restantes donde finalmente las tendencias favorecieron a las planillas que 
simpatizan con el actual proyecto impulsado por el rector Enrique Agüera Ibáñez. 
El control político en la Máxima Casa de Estudios se vio reflejado ayer en las facultades de Arquitectura, 

Psicología, Instituto de Ciencias, así como la preparatoria "Gral. Lázaro Cárdenas del Río" y la facultad de 
Ciencias Químicas. 
Nadie puede dudar que la estabilidad en la universidad está garantizada. El siguiente paso, estará centrado en 

el reacomodo de cargos de primer nivel que involucran al Tesorero Alfonso Esparza Ortiz, de quien se dice será 
el próximo Secretario General a partir del 28 de marzo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm 

 

 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

*Los expedientes X  
*Negocios de basura  
Notarías en ojo del huracán. Lavados y planchados se encuentran los expedientes de las notaria públicas 
con más irregularidades en la Secretaría General de Gobierno. Ni el servilismo ni la supuesta amistad que 
algunos notarios presumen con el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, los salva de 

estar en la lista negra. La Ley del notariado que también ya fue trabajada en el Congreso del estado, pondrá a 
temblar a más de uno.  
Los fructíferos negocios que a lo largo hicieron algunos notarios sin que nadie se opusiera a su enriquecimiento, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm
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podrían quedar al descubierto. Sobre todo, aquellos que no contemplaron que estarían en el ojo del huracán. 
Aunque para nadie es un secreto que los notarios se han manejado a su libre albedrío.  
De acuerdo con la información de la secretaría, las visitas realizadas en las que se acumularon quejas contra 
notarios, la lista la encabeza la notaria número 4 en Huejotzingo, de Geudiel Nicacio Jiménez Covarrubias, con 
un total de 29 amonestaciones, de las cuales 23 son procedentes, 6 improcedentes, por lo que recibió 5 

amonestaciones.  
Otra notaría que Rabasa las 20 amonestaciones por las irregularidades manejadas, es la de José Manuel López 
Salgado, con 20 procedentes y 3 improcedentes, lo que arrojó 12 amonestaciones. La manejada por Sandra 
Rivero Pastor, que es la número 1 de la 25 poniente 111 en la colonia el Carmen, sumó en total 13, con 10 
improcedentes y 3 procedentes, sin ninguna amonestación hasta el momento.  

La notaria del titular Gerardo Larrea Zair también recibió 9 amonestaciones con 7 procedentes y 2 pendientes 
que están en estudio, aunque las visitas a ésta no han culminado, por lo que seguirán en los próximos días, al 

parecer se han detectado más irregularidades.  
Mario Zalazar Martínez, titular de la notaria número 42 en la colonia El Mirador, recibió 4 amonestaciones, el 50 
por ciento improcedentes y el otro 50 por ciento en estudio. Estas notarías son las que están siendo visitadas 
con frecuencia para detectar anomalías que permitan la cancelación de su funcionamiento.  
Para que Carlos Manuel Meza Viveros no se extrañe a pesar del servilismo que ofrece al secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla, con sus brillantes asesorías en juicios que competen al gobierno del estado, 
también la suya, la número 56, a cargo en la actualidad de su esposa Hilda Torres Gómez, tiene 2 

amonestaciones improcedentes, hasta el momento mientras sea útil para los intereses morenovallistas, pero 
permanecerán en "capilla" por si algo se ofrece.  
Y es que Carlos Manuel Meza Viveros se maneja con la bandera de la traición y del oportunismo (verdad Manuel 
Bartlett Díaz), por lo que a pesar de que Fernando Manzanilla lo presenta como una lumbrera del derecho (tal 

vez lo sea y lo felicitamos por eso), desconfía de él. La Entrega pide una disculpa por mencionar su extraña 
enfermedad, misma que deseamos que sane. Pero eso no impide que exhibamos su otra cara, la de la 

prepotencia y corrupción.  
Como muestra de su antipatía, los directores de la secretaría General de Gobierno no lo pueden ni ver, el 
rechazo se debe a que durante las reuniones ejecutivas que encabezó Fernando Manzanilla al presentarlo como 
el "mero mero" en derecho, se la creyó para regañarlos, aún en presencia del secretario General de Gobierno.  
Con la corona del "todopoderoso" sobre sus sienes, reprende a todos los directores y los amenaza que será su 
responsabilidad si se pierden los casos jurídicos del gobierno del estado, si no acatan las ordenes al pie de la 
letra que les da.  

Para darse una idea de la influencia que ejerce Meza Viveros en el secretario General de Gobierno, en la 
Secretaría de Salud a cargo de Jorge Aguilar Chedraui, labora como director de un área importante alguien 
muy cercano al asesor, gracias a sus influencias porque fue abogado interno de Moreno Valle Rosas en el 
sexenio de Melquiades Morales Flores. Más adelante la Entrega narrará esta interesante historia.  

Carlos Manuel Meza Viveros tiene comiendo de la mano a Fernando Manzanilla porque ganó las demandas 
contra algunos periodistas como Enrique Núñez de Intolerancia Diario; Mario Alberto Mejía de Sexenio y Arturo 
Rueda de Cambio, quienes de acuerdo con la nueva ley impuesta por Rafael Moreno Valle, deberán pagar 200 

mil pesos cada uno. El abogado es el "garrote" del gobierno contra los medios de comunicación. También La 
Entrega cuenta con los expedientes de estos casos.  
Reporte del Informante  
Pleito en puerta. El millonario negocio que representa la recolección de basura en Puebla ya fue reclamado 
por la Secretaria del Medio Ambiente, Amy Camacho, quien pretende una asociación con la familia Migoya-
Mastretta en lo que será un escándalo de dimensiones mayúsculas. Los detalles la próxima semana.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Diputado metido en temas homofóbicos  
*SNTE lucha duro en el Panal  

El diputado "chapulín", Héctor Alonso Granados, quien de priísta brincó al Partido Nueva Alianza, nunca se 
imaginó lo caro que le iba a costar el ofender a un trabajador parlamentario al llamarlo primero "señorita", y 
luego "señor homosexual".  
Ni tampoco Ignacio A. Molina, asesor parlamentario del diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa 
Torres, lo que realmente iba a provocar con su denuncia el viernes de la semana pasada ante medios.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Debo confesar a mi lector que estoy entre los colegas de otros medios de comunicación que para nada nos 
pasa ese diputado, desde aquella ocasión en que se metió con uno de ellos al que le gritó y después 
dirigiéndose a otros en pleno edificio legislativo, los llamó "muertos de hambre".  
De ahí, que cuando en plena sesión del Congreso salió Ignacio A. Molina a denunciar la ofensa de que fue 
objeto por parte de este legislador, inmediatamente los medios le pusimos atención.  

A cinco días de distancia de ese hecho, Alonso Granados recibió ayer la confirmación por parte de su partido 
Nueva Alianza, directamente de su dirigente estatal, Gerardo Islas Maldonado, que era cesado como presidente 
del comité municipal en Puebla de este instituto político.  
También en la rueda de prensa de ayer, Islas Maldonado confirmó que se le retira la suplencia al Senado de la 
República, ya que iba con el priísta Víctor Hugo Islas Hernández, quien desde hace unos días declaró que no lo 

quería en su fórmula.  
Héctor Alonso Granados no ha dado la cara como es su costumbre de valentón.  

Guarda silencio.  
Sin embargo, en redes sociales se comenta que ha enviado mensajes asegurando que no se arrepiente de su 
proceder.  
Y si digo al principio de este espacio que nunca se imaginó que se metería en los temas homofóbicos con 
graves resultados, es porque coincidió a los días siguientes con el crimen por odio en contra de la activista 
transexual, Agnes Torres Sulca.  
Ahora, su partido le está exigiendo al diputado ofensor que ofrezca una disculpa pública al afectado.  

La situación está en que Héctor Alonso Granados ya sabía que Ignacio A. Molina es homosexual, por que al 
verlo entrar al salón del Pleno de Diputados, como está en contra de que esté ahí, con todas las agravantes le 
dijo: "señorita usted no puede estar aquí".  
Ignacio A. Molina, al reclamarle en voz baja que lo estaba ofendido porque era homosexual, recibió como 

contestación del diputado: "bueno, señor homosexual, no puede estar usted aquí".  
Con eso se ganó "la grande".  

¿La aguantará el diputado?  
ERICK LARA, MUY METIDO  
Si usted busca al dirigente de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
Erick Lara Martínez, si no es usted de su grupo de campaña, jamás le va a responder.  
El líder magisterial va como candidato a diputado federal del Partido Nueva Alianza (Panal) por el distrito de 
Tepeaca, en donde se las verá con el abanderado del PRI a la misma posición, el ex secretario de Educación 
Pública y actual diputado local, Jesús Morales Flores.  

Esto es lo que a Erick Lara lo trae de cabeza.  
Además de continuar como dirigente del SNTE, tiene que armar su campaña política.  
A eso hay que añadirle que nuevamente recibió órdenes de la famosa "maestra" Elba Esther Gordillo Morales, 
de preparar a todos los maestros de la entidad para apoyar a Nueva Alianza, con lo que realmente se las está 

viendo "negras".  
Además, su relación muy estrecha con el cuñado del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, hace que tenga el compromiso también de apoyarlo con los 

maestros ahora que parece ya estar en campaña a la presidencia municipal de Puebla.  
Lo que hay que preguntarle: ¿ahora en estos tres meses de campaña, que va a hacer con su labor de 
secretario general de la sección 23 del SNTE?  
No tiene que olvidar que tiene a un adversario duro en Tepeaca, a quien por algo enviaron a ese distrito en 
busca del voto a diputado federal.  
Por lo tanto, va a resultar interesante ver al final de la jornada cómo se desenvolvieron ambos y quién de los 

dos se lleva la diputación.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
¿Pacto de impunidad?, lo ubican y dejan que se vaya  

¿Circo, maroma o teatro? 
¿Complicidad? 
¿Acuerdo por debajo de la mesa? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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¿Entrega voluntaria? 
Tales interrogantes se formulan a partir de un hecho que resulta políticamente inexplicable, en el contexto que 
―nadie por encima de la Ley‖ en el caso de los ex funcionarios de la administración pasada que incurrieron en 
irregularidades. 
Y es que el pasado 5 de marzo del 2012, durante más de tres horas, estuvo en el juzgado quinto de distrito, el 

ex subsecretario de Obras, Efraín Ruiz Meneses, para ¡desistirse! del amparo 1657/2011 que había promovido 
contra la acción de inhabilitación y sanción de parte de la Contraloría del Estado. 
Lo que llama la atención son dos cosas: su presencia física en el juzgado fue para ratificar el desistimiento que 
había hecho personalmente días antes ante la autoridad judicial. No hubo nadie que lo molestara y mucho 
menos lo detuviera ante el proceso iniciado en su contra. 

¿Qué pasó? 
¿Hubo quién detuvo la acción judicial en su contra? 

Que alguien explique, ¿qué pasó? 
Hay dos documentos que indican los momentos antes y después del desistimiento. 
Insisto: #nomamar. 
¿A poco nadie sabía de la promoción del amparo y su desistimiento? 
¿Y el seguimiento legal? 
Lo buscaban y no lo detuvieron. 
Era suyo y lo dejaron ir. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8087&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

http://statuspuebla.com.mx/comparecenciaoriginal.jpg
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8087&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/comparecenciaoriginal.jpg
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Paty ¿(des) Leal?  
Juran los que conocen a fondo la historia que la relación empezó a fracturarse irremediablemente a finales del 
año pasado. 
Diciembre para ser exactos. 

Los comentarios negativos del gobernador Moreno Valle a su gestión al frente de la Contraloría estatal, 
aparecían a la menor provocación y con una frecuencia atípica. 
Para los más cercanos al mandatario, lo anterior sugería signos inminentes de irremediable descomposición. 
¿La razón? 
Una de ellas, clara, contundente, se explicaba en ese tiempo por la cercanía del primer informe y la necesidad 

de un anuncio espectacular que enmarcara el evento y enviara a los ciudadanos el mensaje claro de que no se 
habían equivocado al haber optado por un cambio radical en la forma de gobernar en Puebla. 

Por más que se intensificaba el proceso de revisión de documentación referente a la pasada administración y se 
buscaban con lupa irregularidades que pudieran llevar al inicio de procesos penales en contra de ex 
funcionarios de primer nivel del gobierno marinista, no se encontraba nada espectacular. 
Sólo cuestiones menores que involucraban a mandos medios de distintas dependencias. 
Nada más. 
A la par, la presión desde Casa Puebla a Patricia Leal se intensificaba por minuto. 
Con los modos y las formas de todos conocidas. 

―Son corruptos, no pendejos‖-era la justificación recurrente. 
La todavía Contralora argumentaba la necesidad de amarrar perfectamente cualquier procedimiento que 
pudiera iniciarse para evitar la posibilidad de sufrir algún revés jurídico que, lejos de permitir el lucimiento del 
nuevo gobierno, lo pudiera orillar a un ridículo mayúsculo. 

En lo más alto del poder político local jamás se entendió a lo anterior y tuvieron que recurrir al Plan B. 
Este consistía en aprovechar las reformas legales que el Congreso había aprobado recientemente para combatir 

el lavado de dinero y seguir la vía del ―enriquecimiento ilícito‖ como eje central del ajuste de cuentas con el 
marinismo. 
Otros y ya no Patricia Leal, fueron quienes se encargaron de idear y operar la estrategia. 
A partir de ahí, con una efectividad pocas veces viste en el sistema de procuración e impartición de justicia se 
le dio forma a los procesos penales que tienen en la cárcel al ex Secretario de Salud, Alfredo Arango, prófugo al 
ex Secretario de Obra Pública, Javier García Ramírez y en capilla a otros más de 30 ex funcionarios públicos de 
distintos niveles y dependencias. 

Recientemente, a finales de febrero, Patricia Leal intentó que su relación de años con el morenovallismo no 
siguiera deteriorándose y anunció con bombo y platillo una serie de inhabilitaciones que pasaron casi 
desapercibidas para la mayoría de los poblanos. 
Nada que ver con el impacto mediático de los dos casos anteriores, a pesar de que entre los inhabilitados se 

encontraban personajes como Gerardo María Pérez Salazar, quien fuera Secretario de Finanzas- con un año de 
inhabilitación-, o Efraín Ruiz Meneses, ex Subsecretario de Obra Pública y mano derecha de García Ramírez, 
con 8 años de inhabilitación y multa por más de 41 millones de pesos. 

Ni hablar, fue para lo que alcanzó en términos de las facultades legales de la Contraloría estatal. 
No alcanzó para más. 
La inminente salida de Leal Islas de la dependencia y el deterioro de sus relaciones con el poder político local se 
explican a través de una deslealtad mal entendida. 
La funcionaria fue escrupulosa en no violar la ley en el ejercicio de sus funciones, aunque esto significara ir en 
contra de la voluntad de su jefe, el gobernador. 

Contradicciones del servicio público. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8088&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Todo lo que digan… 
Apenas ayer comentábamos aquí mismo de que a partir de ahora (y claro, desde hace meses) todo lo que 
digan los candidatos presidenciales podrá ser usado en su contra. Y es que en casa del jabonero, el que no 

cae…¡resbala! 
Y justo ayer mismo, la candidata panista Josefina Vázquez Mota volvió a provocar sendos trending topics en la 
red social política por excelencia, el twitter. El motivo fue una vez más, una declaración que no tenía como 
objeto ofender a nadie… pero se pareció mucho a eso. O al menos así fue tomado por quienes se sintieron 
aludidos. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8088&Itemid=71
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Vázquez Mota, en un Auditorio de universitarios del ITAM –la Institución superior más prestigiada en cuanto a 
estudios de economía… y también la más cara- declaró en tono de broma una expresión que es común para 
hacer parodia de lo que uno estudió: ―Estudié Economía en la Ibero, no soy perfecta‖. Obvio, el chiste iba para 
agradar a los economistas del ITAM, que son los más preparados, supuestamente. 
Pues para qué lo dijo. Desató la furia –con o sin razón- de cientos de egresados de la Universidad 

Iberoamericana por considerar que los estaba denigrando y que es una ingrata con su ―alma mater‖. Así que 
por ahí, Josefina puede irse despidiendo de visitar alguna vez la Ibero (ya lo ha hecho y la habían recibido 
bien), pues se enfrentaría con una jauría de enemigos que la bombardearían con cuestionamientos y quizás 
hasta insultos. 
Pero además, periodistas y no panistas, critican a Josefina por su poca sensibilidad al dar ese tipo de 

declaración, cuando es un hecho que podría ser utilizada en su contra, como de hecho ocurrió. 
A mí en lo personal me va y me viene la declaración, incluso si se refiriera a la Universidad donde estudié, pues 

hay que saber burlarse de uno mismo y todos lo hacemos en algún momento. Pero el problema es que es 
candidata presidencial y todo México está pendiente de lo que diga o haga. 
Ahora resulta que nadie aguanta un chiste o que todo mundo es un lector voraz y puede citar decenas de libros 
leídos. Por favor. 
Lo que sí es un hecho es que se comprueba una vez más que Vázquez Mota carece de buenos asesores y que 
no es nada hábil para las declaraciones improvisadas y para los eventos no controlados (por otro lado, repito: 
es bastante desagradable su tonito echeverrista para dar discursos). Sí, igual que su contrincante Peña Nieto, 

el mismo al que se acabaron sus críticos panistas por ser tan tonto en sus declaraciones y discursos… 
Ahora los panistas sienten en carne propia lo que es la mofa hiriente de su candidata en las redes sociales. Esta 
semana, entre el Estadio vacío y el affaire de la Ibero, hubo miles de tweetsy chistes en los TT 
#Josefinahumillaylahumillan #Chepinanoesperfecta #Josefinasalastealcruzazul y varios más. Mientras que 

#Libreriaspeñanieto ha quedado superado. 
Curiosamente, el que se ha librado muy bien de este tipo de ataques y no ha sido causapara la creación de 

ningún trending topic sobre él o sus errores, es el perredista Andrés Manuel López Obrador. Y ahí 
comprobamos que es quien mejor ha manejado sus declaraciones e intervenciones. Es evidente que más sabe 
el diablo por viejo… López Obrador se preparó puntualmente, todos los días a las 6 de la mañana, durante todo 
su gobierno en el D.F., justamente a lidiar con reporteros y medios. Mejor media training no pudo tener. Pero 
tampoco es infalible. 
La pregunta es: ¿Cuál será el resbalón de mañana y de quién? 
Porque de que lo va a haber, lo va a haber. 

Antier Roy Campos (Consulta Mitofsky) y ayer Francisco Abundis (Parametría) dieron a conocer sus últimas 
encuestas. Son muy similares y en ellas Enrique Peña Nieto sigue aventajando a Josefina Vázquez Mota por 
unos 16 o 17 puntos porcentuales. Y el Peje sigue en tercer lugar. O sea, Peña Nieto no ha bajado brutalmente 
ni Josefina subido. Las tendencias se congelaron en el silencio de la intercampaña. 

Pero ninguna de esas encuestas midió el impacto del Estadio vacío ni tampoco las declaraciones del ITAM. 
Habrá que ver las próximas. 
Creo que lo mejor que pueden recomendar los genios que asesoran a Josefina y a Peña Nieto es que ―calladitos 

se ven más bonitos‖. Que cierren la trompa, pues. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8089&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Imágenes Rápidas de un Desayunadero Político 
El Balmoral, del Presidente Intercontinental de la ciudad de México, es uno de los desayunaderos y comederos 
más visitados por los políticos y los periodistas. 

Ayer anduvieron por ahí el abogado Alonso Aguilar Zínzer, el diputado Sami David David, el legendario Gonzalo 
Martínez Corbalá, el periodista Ramón Alberto Garza, el columnista Salvador García Soto, el ex gobernador 
Carlos Medina Plascencia, el ex senador Rodolfo Elizondo, el periodista Rafael Cardona y la dirigente partidista 
Mónica Arriola Gordillo. 
No todos estuvieron juntos por supuesto. 
Cada uno estuvo con su cada cuál. 
En la mesa de Aguilar Zínzer, por ejemplo, el tema que ocupó la atención fue el de Florence Cassez. 

El abogado, uno de los más caros de México, habló muy ampliamente del caso y vaticinó un resultado: que los 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8089&Itemid=72
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ministros de la Corte dejarán en libertad a la francesa. 
Perdidos en la nostalgia dialogaron durante un buen rato los panistas Elizondo y Medina Plascencia. 
Lejos de Josefina Vázquez Mota, los ahora desempleados vieron pasar el tiempo sin ninguna prisa. 
Martínez Corbalá, figura legendaria de la vieja política mexicana, fue recipiendario de todo tipo de saludos 
mientras desayunaba con una guapa señora madura. 

Más activo que nunca, Ramón Alberto Garza -el Steve Jobs del periodismo mexicano– conversó con varios 
columnistas sobre un tema que ya tiene encima: el lanzamiento de Índigo Diario. 
El nuevo impreso, que empezará a circular después de Semana Santa en todo el país con un tiraje brutal, está 
destinado a cambiar el rumbo del periodismo mexicano. 
Ya lo hizo con El Norte, de Monterrey; con el diario Reforma y con El Universal, así como con Reporte Índigo en 

su versión digital. 
Lo interesante es que Índigo dejará atrás los viejos vicios de la prensa y le dará espacio al periodismo de 

investigación y a la opinión inteligente. 
Llama la atención que Sami David, frustrado aspirante al gobierno de Chiapas, abandonara el prestigiado lugar a 
bordo de un auto promocional de la marca Honda. 
¿Tan mal anda su fortuna personal que tiene que anunciar un modelo Civic? 
De pena ajena. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3695 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
De delegados especiales que no vendrán y candidatos que se pasan de abusados 
Que finalmente el ex gobernador del Estado de México, César Camacho Quiroz, podría ya no venir a 
Puebla como delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional del PRI para supervisar la campaña de 

Enrique Peña Nieto y de los candidatos a senadores y diputados federales del tricolor en la entidad. 
El designado podría ser otro ex gobernador, posiblemente del estado de Hidalgo y que por supuesto 
no es Miguel Ángel Osorio Chong, quien hoy ocupa la Secretaría de Organización del CEN priísta. 
*** 
Que a pesar de la veda electoral por el periodo de intercampañas, el candidato del PAN a diputado 
federal por el distrito 12 de Puebla, Néstor Gordillo Castillo arrancó esta semana una intensa campaña 
de promoción vía espectaculares en puntos estratégicos del sur de la ciudad. 

Sus anuncios en plena veda electoral tienen como pretexto una entrevista que le hizo la Revista 360 
grados. 
Los espectaculares que el fin de semana de montaron y al día siguiente se desmontaron, 

reaparecieron este jueves en avenidas como la 31 Oriente, la Vía Atlixcáyotl y Cúmulo de Virgo y el 
Boulevard del Niño Poblano. 

 
*** 

Que el próximo lunes 19 de marzo estará en Puebla el escritor Carlos Fuentes para grabar su 

participación en el documental que prepara el gobierno del estado, con una producción de  Puebla TV, 
sobre el 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. 
El autor de ―Aura‖, ―La muerte de Artemio Cruz‖ y ―La región más transparente‖ estará en el Fuerte de 
Loreto durante al menos dos horas para grabar su participación a cuadro; luego irá al Fuerte de Guadalupe. 
Este no es el primer documental en que participa como narrador estelar Carlos Fuentes, antes lo hizo 
en el “Espejo enterrado”, que se transmitió por Canal 22, en 1992. 

*** 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3695
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/03/120314-corte03.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/03/120314-corte02.jpg
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Que en la gestión de David López Muñoz como presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) se han 
aprobado dos nombramientos de jueces a favor de hijos de magistrados del Poder Judicial del estado. 
El primer nombramiento fue el de José Luis Arenas Juárez como juez penal de Tepeaca, quien es hijo de 
la magistrada María de los Ángeles Juárez Hernández, y el segundo nombramiento que la semana pasada 
se aprobó en sesión de pleno del TSJ recayó en Roberto Mendoza Salmorán, hijo del magistrado Alfredo 

Mendoza García, como juez civil de Huejotzingo. 
*** 
Que la impugnación que la planilla perdedora de la Canacope presentó en contra de la reelección de 
Bernardo Bojalil Daou como presidente del organismo será desechada tanto por la Comisión Electoral 
como por la Secretaría de Economía, ya que quienes la promovieron ni siquiera acreditaron su condición 

de socios de la Cámara. 
De hecho, se sabe que antes de la Asamblea del viernes pasado, Bernardo Bojalil, junto con otros 

miembros de su Consejo Directivo, entró en contacto con algunos funcionarios de la Secretaría de 
Economía y la Concanaco para hacerles saber que la planilla Renovación encabezada por su opositor 
Juan José Sánchez Martínez no cumplía con los requisitos establecidos en la convocatoria, por lo que 
ellos mismos le recomendaron negarle el registro. 
La impugnación en contra de Bernardo Bojalil, en el sentido de que las firmas de las cartas de poder 
que presentó fueron falsificadas, será rechazada con el argumento de que éstas ni siquiera se utilizaron 
para la votación. 

*** 
Simón dice: 
―No hay cosas por las cuales los hombres hagan tan hercúleos esfuerzos como las cosas de las cuales ellos 
saben que no son merecedores.‖ 

Gilbert Keith Chesterton (1874-1936) Escritor británico. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 
 

El mundo cambia  
Desde hace tiempo los cambios de viento de fronda mexicanos, impulsados por una nueva forma de 
ver la vida pública internacional, señalaban rutas muy diferentes a las usuales. Tan es así que en 
una década se han creado nuevos conceptos imperceptibles para el que no lee, analiza o estudia. 
En primera instancia un señor Francis Fukuyama  arrojó al caño de la historia del mundo, la desaparición de las 
ideologías. 

Fukuyama es conocido sobre todo por haber escrito el controvertido libro El fin de la Historia y el último 
hombre que en 1992,  defiende la teoría de que la historia humana como lucha entre ideologías ha concluido. 

De esta forma ha dado inicio un mundo basado en la política y economía neoliberal que se ha impuesto a las 
utopías tras el fin de la Guerra Fría. 
Inspirándose en Hegel y en alguno de sus exégetas del siglo XX, como Alexandre Kojève, afirma que el motor 
de la historia, que es el deseo de reconocimiento, el thymos platónico, se ha paralizado en la actualidad con el 
fracaso del régimen comunista, que demuestra que la única opción viable es el liberalismo democrático, que se 

constituye así en el llamado pensamiento único: las ideologías ya no son necesarias y han sido sustituidas por 
la Economía. 
Estados Unidos, sería así la única realización posible del sueño marxista de una sociedad sin clases. 
Innumerables intelectuales del tercer mundo sin información universal como la del estudioso gringo de apellido 
oriental atacaron su hipótesis  para encontrarnos ahora, con un decadente sistema capitalista, que en afán de 
salvar las finanzas occidentales matan de hambre -esa es la expresión- a pueblos enteros entre ellos los 
estadounidenses. Verdad tan vista que hasta los millonarios de Estados Unidos proponen que sus capitales 

paguen más impuestos, toda vez que los políticos con sus gobiernos de cualquier color los protegen 
fiscalmente, asesinando arteramente al "american dream", abatiendo cualquier idea del pasado de cuando los 

EUA eran la tierra de promisión para los desvalidos del mundo. 
Hoy China continental, la comunista, cuyos líderes afirmaban que después de una guerra atómica sobrevivirían 
solamente dos tipos de seres vivientes: Las cucarachas y los chinos, gozan del privilegio inmerecido de ser 
dueños de tres millones de millones de dólares del tesoro estadounidense a cambiarse en plazos fijos y ciertos 

cobrando el interés pactado, según Paul Krugman Premio Nóbel 2008. 
Interesante será escribir, previo análisis, el rollo siguiente de la película, como el título de una cinta épica con 
el actor Charlton Heston ―Cuando el destino nos alcance‖. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Gracias al amigo abogado César Musalem Jop por el texto China, S.A., del autor y periodista Ted C. Fishman. 
EL GOZO AL POZO 
Al parecer el Presidente Felipe Calderón ya no confía en el mandatario poblano Rafael Moreno Rosas – Roma 
locuta ó magíster dixit--. 
Moreno tenía acuerdo presidencial, pero solo fue recibido por el Jefe de la Oficina de la Presidencia, Gerardo 

Ruiz Mateos. 
Y no era cosa menor, se traba de presentar el Programa de eventos conmemorativos del 150 Aniversario de la 
Batalla de Puebla. Es decir, el gozo se fue al pozo. 
Acompañaron a Moreno, Luis Maldonado, Fernando Manzanilla, Antonio Gali, Roberto Moya, Guillermo Jiménez 
Morales y Sergio Medina.  

CALIFICAN A LA BUAP 
Standard & Poor’s calificó por cuarto año a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y le otorgó el 

indicador financiero ―mxA+‖ con perspectiva estable, que la coloca como referente internacional en el manejo 
transparente de sus recursos, afirmó César Marcelo Barceina, Director Asociado de Finanzas Públicas de la 
firma. 
Enrique Agüera Ibáñez, Rector de la BUAP recibió a nombre de la comunidad universitaria este nuevo 
reconocimiento en una ceremonia protocolaria realizada en las instalaciones de la entidad internacional en la 
ciudad de Nueva York. 
BARTLETT EN HOMENAJE A JUÁREZ 

Don Manuel Bartlett Díaz será el único orador de la celebración del 206 aniversario del nacimiento de Benito 
Juárez García que año con año hacen exalumnos, alumnos, profesores y público en general en el interior del 
edificio Carolino. 
Don Manuel se ha distinguido en el estudio del derecho constitucional, y ha participado en proyectos políticos 

de importancia para el país y en defensa de la soberanía nacional. 
El acto conmemorativo juarista se inició a finales del siglo XIX en el Colegio del Estado por disposición del 

director Ignacio Manuel Altamirano, fue suspendido porque la celebración se transformó en actos de protesta 
contra el presidente Porfirio Díaz. Siendo gobernador del estado el general José Mijares Palencia, el Colegio del 
Estado reinició este homenaje que fue suspendido tiempo después. 
De 1962 a 1966, la celebración juarista fue tumultuaria, pues en 1961 el movimiento de Reforma Universitaria 
se caracterizó por la defensa de la educación pública gratuita y laica, uno de los postulados del gobierno de 
Benito Juárez y de los libros de texto gratuitos- 
Participaron, en algunas ocasiones, funcionarios del gobierno federal y legisladores nacionales, entre ellos 

Carlos Veraza, asesor de la presidencia de la República y Antonio Vargas Mac Donald, diputado federal. En 
1999, profesores y alumnos universitarios reiniciaron la celebración del natalicio de Juárez. 
El 21 del presente mes a las 11 horas, frente al busto de Benito Juárez habrá de desarrollarse el siguiente 
programa: Honores a la bandera; entonación del Himno Nacional, discurso del orador invitado y depósito de 

ofrendas florales. 
Al frente de la Comisión Organizadora, está el periodista Alfonso Yáñez Delgado. 
En fin, como escribió Abel Pérez Rojas en su poema ―A la Batalla de Puebla‖: 

General Márquez y conservadores:  
¿Porqué auxilian al invasor? 
¡Qué bueno sería quemar Puebla, 
pero no todos perdieron su honor! 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29573:el-mundo-cambia&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Puebla contra la discriminación 
No podía ser más oportuna la iniciativa que este jueves presentará el diputado panista Mario Riestra para 
castigar, con hasta 3 años de cárcel, cualquier forma de discriminación. 
Los últimos acontecimientos en Puebla demuestran que la intolerancia, la doble moral y la hipocresía siguen 

siendo el pan nuestro de cada día, y que la simulación es deporte oficial estatal. 
A reserva de comentarla más ampliamente ahora que Riestra, un legislador con un timing digno de destacar, la 
presente y se conozcan sus alcances, estos son algunos detalles de la mencionada iniciativa para sancionar 
penalmente la discriminación. 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29573:el-mundo-cambia&Itemid=333
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Objetivos : 
- Evitar y eliminar todo tipo de distinción, o restricción que tenga por efecto anular o menoscabar los 
derechos y libertades de las personas. 
- Sancionar a los servidores públicos que nieguen o retarden a una persona un trámite, servicio o prestación al 
que tenga derecho por motivo de discriminación. 

- Evitar o eliminar las conductas como son la provocación, incitación al odio o a la violencia. 
- Excluir a alguna persona o grupo de individuos. 
- Atender al reclamo de la sociedad al exigir su derecho a no ser discriminados por terceros. 
Solución a los problemas: 
Se sancionará penalmente a todo aquel que, por razón de edad, sexo, estado civil, embarazo, raza, procedencia 

étnica, idioma, religión, ideología, orientación sexual, color de piel, nacionalidad, origen o posición social, trabajo 
o profesión, posición económica, características físicas, discapacidad, estado de salud o cualquier otra que atente 

contra la dignidad humana, discrimine. 
Las sanciones que se fijarán son las siguientes: 
Se aplicará prisión de uno a tres años y de cien a quinientos días de multa. 
Así como también al servidor público que discrimine, se le aumentará en una mitad la pena antes 
mencionada, además se le impondrá destitución e inhabilitación para el desempeño de cualquier cargo, empleo 
o comisión públicos, por el mismo lapso de la privación de la libertad impuesta. 
Medio de solución: 

Será perseguido por vía de querella, esto quiere decir que el ofendido deberá aportar pruebas suficientes y 
convincentes para demostrar que ha sido discriminado, esto se hará en colaboración con el Ministerio Público. 
Beneficios: 
- Prevenir y erradicar todo tipo de discriminación. 

- Evitar que servidores públicos tengan tratos degradantes de acción u omisión 
- Reconocer y ejercer los derechos y la igualdad de oportunidades de las personas. 

- Prevenir y eliminar conductas que vayan contra la dignidad humana. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que por un lado, el Congreso local logró un importante avance legislativo, al garantizar el respeto a las 
―preferencias sexuales‖ de las personas, esto a un año de lucha de grupos activistas en defensa de la diversidad 
sexual y la propuesta presentada por el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres. 
Si bien, la iniciativa representa un avance significativo, los diputados cayeron en la omisión al exonerar al 

aliancista Héctor Alonso Granados, sobre los comentarios homofóbicos que hizo en contra de un asesor 

legislativo. 
La justificación dada por los diputados es que no lograron un acuerdo, por lo que optaron por librar de cualquier 
culpa, al legislador de Nueva Alianza, quien reiteró que es inocente y amenazó con demandar al asesor legislativo 
Ignacio Molina por difamación. 
:Que el diputado panista, Mario Riestra, presentará este día ante el pleno de sesión del Congreso local, una 
reforma para tipificar como delito todo tipo de discriminación, esto ante los hechos suscitados esta semana con la 
muerte de la activista transgénero, Agnes Torres, y los comentarios homofóbicos que confirman el clima de 

discriminación presente en Puebla. 
:Que la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) valora un posible incremento 
en el precio del boleto de ingreso a la Feria de Puebla en su edición 2012. 
Fuentes cercanas a Milenio Puebla confiaron que el costo del boleto podría pasar de 15 a 20 pesos, considerando 
los espectáculos que tendrá la Feria, además que también analizan gestionar, a través de patrocinadores, una 
pista de hielo como un atractivo más. 

:Que el proceso de elecciones para nombrar las 11 direcciones académicas de la BUAP transcurrió en completa 
calma, excepto por un incidente en la Facultad de Psicología, donde alumnos se manifestaron contra las 
votaciones. 
Aunque no pasó a mayores, los estudiantes criticaron la democracia del proceso, al señalar que el padrón no 
contempló al total de profesores interesados en participar. 
http://impreso.milenio.com/node/9129420 
  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/9129420
http://impreso.milenio.com/
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(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
Seguro de desempleo para mujeres 
La semana pasada presenté ante el pleno del Congreso del Estado un exhorto para la creación de un seguro de 
desempleo a favor de las mujeres, porque mucho se habla de los derechos pero es necesario hacer más por ellas. 

Hemos avanzado en la generación de mejores condiciones de vida por tratar de hacer a un lado la violencia, la 
discriminación o el maltrato, pero nos queda mucho por hacer. 
Uno de los retos que tenemos es garantizar espacios laborales para las mujeres, porque muchas son el sostén de 
la familia y cuando se enfrentan al despido no sólo se queda en la indefensión ella, sino sus hijos.  
En el Censo de Población y Vivienda 2010, se contaron 112 millones 336 mil 538 personas en México, de las 

cuales más de 57 millones son mujeres, es decir, existe 100 mujeres por cada 95 hombres, 2.6 millones más de 
mujeres que de varones. 

La población económicamente activa de las mujeres fue de 42.85% en el cuarto trimestre de 2009, disminuyendo 
en 2010, pues en los 3 primeros trimestres estuvo entre 41.5 a 42.5. 
El nivel de ingresos de las mujeres durante 2010, fue el siguiente: las que ganaban hasta un salario mínimo fue 
de 18 a 18.5; las que ganaban de 1 a 2 salarios mínimos, fue de 26 a 27.49; de 2 a 3 salarios mínimos fueron de 
17.43 a 17.8; las que ganaban de 3 a 5 salarios mínimos, de 13.3 a 13.47; más de 5 salarios mínimos fue de 6.4 
a 6.8. 
La experiencia de la pobreza es diferente para hombres que para mujeres, ya que 2.5 millones más mujeres que 

hombres viven en esa condición, o sea, contribuyen con 52% a la población pobre del país, careciendo de 
recursos para cuidar de su familia y no tienen poder económico para decidir sobre su propia vida y salud.  
En los últimos años se ha advertido la importancia del aporte de las mujeres a la economía al revisar el aumento 
del porcentaje de hogares sostenidos económicamente por mujeres: en el año 1976, 13.5% de los hogares 

mexicanos tenía jefatura femenina; para el año 2006 esta cifra se incrementó a 22% y actualmente es mayor al 
30%. 

En 2009, más de 721 mil mujeres realizaban 3 jornadas de trabajo, es decir, asumían el trabajo doméstico y 
contaban con 2 empleos. La condición de subempleadas se desarrollaba por lo general en la informalidad.  
De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), del cuarto trimestre de 2007 elaborada por 
el INEGI, 8 de cada 10 mujeres subempleadas son madres; y 7 de cada 10 encontraron su segunda fuente de 
trabajo en la informalidad. Lo que representa cerca de medio millón de madres, 33% más que en 2005. 
En cuanto a la calidad del empleo, en 2008 hubo 8 millones más mujeres que hombres que trabajaban y no 
contaban con seguro médico ni derecho a pensión, generando dependencia en su vejez. 

Según cifras 1 de cada 4 patrones pide exámenes de embarazo a la 
solicitante de un empleo y el 40% de los mexicanos considera que las mujeres que quieran trabajar deben 
hacerlo en tareas propias de su sexo. 
De acuerdo con datos del INEGI, existen más de 2 millones de personas dedicadas al trabajo del hogar, de las 

cuales 9 de cada 10 son mujeres, así como el 32.6% de las empleadas domésticas gana menos de un salario 
mínimo y el 40% de 1 a 2 salarios mínimos; sólo el 5% de ellas tiene contrato escrito y menos del 4% servicios 
de salud. 

La Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos en los Hogares 2008 del INEGI, ha revelado que la situación de 
desventaja económica de las mujeres respecto a los hombres se refleja no sólo en el mayor rezago en los 
indicadores de bienestar de ellas y sus hijos, sino, de forma preocupante en el menor acceso a los beneficios de 
programas sociales o de seguridad social, pues el 37% de las jefas de familia carecen de estos beneficios, en 
comparación con sus homólogos hombres (29%). 
Por ello propuse crear un Seguro de Desempleo para Mujeres, como un sistema de protección a desempleadas, 

consistente en una pensión mensual equivalente a 60 días de salario mínimo vigente en el Estado de Puebla, 
además de otro tipo de apoyos como bolsa de trabajo y capacitación.  
Éste seguro deberá entregarse por un periodo de 6 meses, mismo que podrá prorrogarse hasta por una vez más 
en forma inmediata si a partir del 4 mes de estar disfrutando la pensión accede al sistema de capacitación 
especializada para reorientar sus aptitudes laborales la búsqueda de empleo. 

Las beneficiarias deberán ser las trabajadoras desempleadas habitantes en el estado de Puebla, mayores de 18 
años que hayan perdido su empleo a partir del 1º de enero de 2012 por acusas ajenas a su voluntad.  

http://impreso.milenio.com/node/9129388 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

http://impreso.milenio.com/node/9129388
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Panal, igual a simulación 
Muy lejos está el Partido Nueva Alianza (Panal) en Puebla de ser un instituto político serio y una opción real de 
gobierno, de cara a los próximos comicios federales del primero de julio. 
El proyecto político de la dueña del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, se atascó y no se ve de qué forma 

pueda moverse. 
Desde su ruptura con el PRI y la alianza pactada para llegar juntos a las elecciones presidenciales, el Panal ha ido 
a menos. Luis Castro Obregón, presidente del Comité Directivo Nacional de Nueva Alianza, parece haber 
perdido la brújula que guiaba a su partido por el buen camino. 
Muchos son los factores que han sumado a la desgracia nacional que, políticamente, sufre el Panal. 

La ruptura de la alianza con el PRI, primero; la mala relación que Elba Esther Gordillo sostiene con Josefina 
Vázquez Mota, candidata presidencial del PAN; y la animadversión con el candidato del amor, Andrés Manuel 

López Obrador (Amlove), son algunos de sus males. 
A esto se suma el enfado del presidente, Felipe Calderón Hinojosa, para con la maestra, Gordillo, por haber 
pretendido contribuir para sacar al PAN de Los Pinos. 
Y por si fuera poco, la cereza del pastel -sobre la desgracia del Panal y Elba Esther- la puso el documental sobre 
la pésima educación que se imparte en México De panzazo, escrito por el periodista, Carlos Loret de Mola, y 
Mario Gutiérrez Vega. 
Sin más, ambos personajes encueraron al SNTE y todas sus deficiencias en materia educativa. 

Por lo anterior, aseguran los especialistas, el Panal va a ser el gran perdedor de la próxima elección federal. 
Incluso, se dice que estaría en riesgo de perder el registro como partido político. 
El Panal, insisto, está atrapado en la inmensidad de sus errores. Su único acierto ha sido generar un sinfín de 
opiniones sobre sus siglas, sus representantes y el SNTE. Por supuesto, todas en contra. 

En el caso de Puebla, Gerardo Islas Maldonado, actual dirigente del Panal, es uno más de los líderes de papel 
de este instituto político. De esos a los que le tiembla la mano para tomar decisiones inteligentes, maduras, 

sensibles y sensatas. 
Se generó una amplia expectativa a su llegada al Panal, particularmente por su juventud y supuesta experiencia 
política en procesos electorales ajenos al estado. 
Sin embargo, siempre simuló ser un político bragado, preparado y con ganas de hacer carrera política en Puebla. 
Tristemente, parece que sus únicos logros y características como político son ser amigo del gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas; del hermano del cantante, Luis Miguel, Alejandro Basteri, y uno más de los 
representantes del Panal y de Elba Esther Gordillo. 

Está claro que Gerardo Islas, como político y líder partidista, no se manda sólo. Vamos, no tiene identidad, ni 
personalidad política propia.  
En Puebla se ha dedicado a cachar a ex priistas para hacerlos candidatos a diputados federales y senadores. A 
simular un liderazgo que no tiene, y a tratar de vender al Panal como un partido cercano a la gente. 

Fue un grave error haber simulado una sanción al diputado, Héctor Alonso Granados, a quien hoy llaman ―el 
diputado homofóbico‖, por aquello de su desprecio y rechazo a las personas con preferencias sexuales diferentes. 
Es una burla el supuesto castigo aplicado por el Panal, nacional y estatal. Es una lástima que el SNTE nos haya 

regalado, a través de su partido, ―cuadros políticos‖ tan ignorantes. 
Y para variar, hoy los maestros van a desquiciar el DF realizando una mega marcha para demostrar cómo se las 
gastan…      
---------------------  
Otras Posdatas: 
* Sesión maratónica… 

Hoy, el Congreso del Estado y la LVIII Legislatura llevarán a cabo la última sesión de su primer periodo ordinario 
de trabajo. La orden del día contempla 47 puntos, ya con asuntos generales. 
Tan sólo ayer, nuestros flamantes diputados convocaron y sesionaron en 14 comisiones. La que ―más trabajó‖, 
por ser la más rezagada, fue la de Gobernación y Puntos Constitucionales que preside el panista, Juan Carlos 
Espina von Roehrich. 

A nuestros diputados ya les urge irse de vacaciones y terminar con su ―desgastante‖ trabajo. Por ello, tal vez, 
dejaron todo al ―ahí se va‖. Y es que aprobarán iniciativas a diestra y siniestra, además de muchas propuestas 

del Ejecutivo. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Panal,-igual-a-simulacion&id=1801 
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Proyecto de Pueblo Mágico despierta malestar indígena en Pahuatlán 
A  finales de mes le será otorgada a Pahuatlán la tan anhelada y complicada certificación de Pueblo Mágico, para 
la cual posiblemente habrá una visita del presidente Felipe Calderón Hinojosa. Sin embargo, ese logro poco le 

ayudará al alcalde Melitón Guzmán Vallejo, quien ha provocado un profundo malestar de las comunidades 
indígenas contra la población mestiza, y ya tiene en su contra a la mitad del cabildo y amplios sectores de la 
población. Por esa razón este municipio se ha convertido en un nuevo foco rojo en el estado de Puebla. 
Y es que la idea de volver a Pahuatlán un Pueblo Mágico, que fue impulsado por el edil y el titular de la Secretaría 
de Turismo de Puebla, Ángel Francisco Javier Trauwitz Echeguren, no ha sido un proyecto integral, sino 

únicamente de beneficio para algunos prestadores de servicios de la cabecera y se ha marginado a las 
comunidades indígenas. 

El atractivo de Pahuatlán son sus tradiciones y artesanías –principalmente el papel amate que se produce con 
técnicas prehispánicas–, las cuales se generan y se conservan principalmente en las comunidades de San Pablito, 
que es de la etnia Otomí, y en Xolotla, en donde la población es náhuatl. Pese a ello, el proyecto de Pueblo 
Mágico no les significa nada a esas comunidades, ya que no hay la más mínima intención de arreglarles sus 
carreteras y servicios públicos. 
Al contrario, en los últimos meses los indígenas han visto dañados sus sistemas de organización, consistente en 
que el domingo llegaban a la cabecera a comercializar sus  mercancías en el tianguis y hacer trámites en la 

presidencia municipal. Ahora resulta que el ayuntamiento suspendió sus servicios los fines de semana y en 
algunas ocasiones, cuando han arribado funcionarios de la Secretaría de Turismo para hacer trabajos relativos al 
Programa Pueblos Mágicos, se mandaba a desalojar a los vendedores del tianguis. Para que no dan una ―imagen 
fea‖ a la plaza principal. 

Es decir, el proyecto de Pueblo Mágico es para aumentar la promoción de las artesanías y las tradiciones 
indígenas, pero sin que se vean beneficiados los indígenas. 

Los problemas del alcalde no terminan ahí. Resulta que la mitad de los integrantes del Cabildo están en contra de 
la gestión de Melitón Guzmán, ya que el edil actúa de manera autoritaria, pues toma acuerdo sin consultar a los 
regidores y luego busca obligar a los representantes sociales que le firmen las actas, aunque no estén de acuerdo 
con su contenido. 
El edil no respeta los programas urbanos y de ordenamiento territorial que le heredó el anterior gobierno 
municipal. Y por ello, permite obras que son una barbaridad, como dejar que en algunas casas se construyan 
escaleras que comunican directamente a la parte alta de las viviendas con la vía pública, como si las calles fueran 

propiedad privada. 
El servicio de basura es ineficiente y el relleno sanitario del municipio genera contaminación. Ya nadie hace algo 
para corregir esas deficiencias, pese a que ahora el municipio es Pueblo Mágico y se supone que esa certificación 
exige calidad en los servicios públicos de la comunidad. 

Lo que pasa en Pahuatlán plantea que no hay ninguna instancia oficial, principalmente del Poder Ejecutivo, que 
busque frenar los abusos de los alcaldes. 
Y que este municipio no ha visto beneficiado con la actual gestión municipal y estatal, pese a que el alcalde de 

Pahuatlán es el consentido del titular de la Secretaría de Turismo, Ángel Francisco Javier Trauwitz Echeguren.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proyecto-de-pueblo-magico-despierta-malestar-indigena-
en-pahuatlan_id_4966.html 

 
(Editorial) 
 
Legislar por la diversidad 
Es de celebrarse que ayer en comisiones del Congreso del estado se haya acordado una reforma el artículo 11 de 
la Constitución local, para incluir la prohibición de discriminación por preferencias sexuales, luego de que esta 

iniciativa permaneció durante un año estancada, sin ser analizada, pues no era aceptada por los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN). 

También es importante reconocer que hubo sensibilidad de parte del gobierno estatal al recibir, atender y acordar 
con representantes de la comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, Transexual, Transgénero e Intersexual (LGBTTI) 
mesas de análisis sobre los crímenes de odio y el establecimiento de políticas públicas que eliminen la 
discriminación por preferencia y orientación sexual. 

Sin embargo, estos dos puntos positivos mencionados líneas arriba demeritan ante la actitud que asumió la LVIII 
Legislatura de no sancionar al diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), Héctor Alonso Granados, quien a lo 
largo de su gestión ha protagonizado varios exabruptos, el más reciente: agredir con sentencias homofóbicas a 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proyecto-de-pueblo-magico-despierta-malestar-indigena-en-pahuatlan_id_4966.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proyecto-de-pueblo-magico-despierta-malestar-indigena-en-pahuatlan_id_4966.html
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un colaborador de la bancada del Movimiento Ciudadano. 
Es también lamentable que hayan tenido que perpetrarse crímenes como el de la activista transgénero Agnes 
Torres Hernández para que las autoridades de tomaran decisiones firmes para garantizar y proteger el ejercicio 
de derechos que de ninguna manera deberían estar en riesgo, pero que por la insensibilidad, la desidia o los 
prejuicios, siguen estando a merced de grupos y personas intolerantes. 

Es imprescindible, pues, que permanentemente las autoridades estén al pendiente de lo que la sociedad demanda 
y que se aboque a generar condiciones de respeto, tolerancia y pluralidad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/legislar-por-la-diversidad_id_4964.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
* Agüera se consolida  
* Total respaldo en elecciones 
* El “resbalón” de Vázquez Mota 
La elección de los 11 directores de las unidades académicas de la BUAP, fue un claro refrendo del respaldo de 

la comunidad universitaria al proyecto y a la persona de Enrique Agüera Ibáñez, pues los candidatos que le son 
afines y que contendieron ayer, resultaron ganadores de la contienda que valga decirlo, se desarrolló en 
completa calma y con el registro de participación de casi el 80 por ciento de universitarios, entre docentes y 
alumnos. 
En plena calma y sin sobresaltos, las elecciones concluyeron de manera pacífica y para rematar la jornada, se 

hizo la presentación del nuevo equipo de beisbol de Los Pericos, al cual la BUAP apoyará con clínicas y les dará 
el respaldo que requieran, así que la próxima temporada, este equipo seguramente dará de qué hablar en la 

Liga Mexicana. 
Enhorabuena por todos. 
Aún y contra su orgullo, el diputado Héctor Alonso tuvo que presentar su renuncia a la suplencia de Víctor Hugo 
Islas Hernández, candidato al senado de la República por el Partido Nueva Alianza, luego de sus comentarios 
homofóbicos contra el asistente del diputado José Juan Espinosa Torres. 
Aunque la dirigencia del PANAL quiso hacer aparecer este asunto como una renuncia voluntaria y trataron de 

―lavarle la cara‖ a su diputado diciendo que era un acto de sensatez, lo cierto es que el lamentable asesinato 
del activista transgénero Agnes Torres, creó todo el clima para que se aplicara una sanción al diputado Héctor 
Alonso que se ha caracterizado, además de ser ―chapulín‖, por su pésima educación. 
Incluso ayer todavía dejó correr la versión que mas bien parece amenaza, de que denunciaría al asistente 
agraviado, bajo el clásico ―no sabes con quien te metiste‖. 
Lo cierto es que con todo y su berrinche, ayer el Congreso decidió realizar reformas a la Constitución del 

Estado, donde se garantiza la protección de los derechos humanos, sin menoscabo de sus preferencias 

sexuales. Hoy serán aprobadas en el pleno del Congreso. 
Y el asunto va mas allá pues el diputado Mario Riestra también presentará una iniciativa para tipificar como 
delito, los llamados crímenes de odio. 
Con ello se demuestra que la reunión que sostuvieron el lunes los integrantes del colectivo lésbico, gay, 
transexual y bisexual, con el Secretario de Gobernación Fernando Manzanilla, tuvieron efecto inmediato.  
CONFETI…un verdadero revuelo en las redes sociales causó ayer la declaración de Josefina Vázquez Mota al 
querer congraciarse con jóvenes del ITAM a quienes les dijo: ―y bueno como nadie es perfecto, después me fui 

a estudiar economía a la Ibero‖…inmediatamente este comentario y la propia candidata del PAN se convirtieron 
en el blanco de las críticas y los reclamos, lo que obligó a Vázquez Mota a corregir en su cuenta twitter: 
―Lamento que algunas personas deseen desvirtuar un comentario que jamás tuvo el propósito de lastimar a mi 
alma máter…Estoy muy orgullosa de ser economista de la Ibero. Si volviera a estudiar, lo haría de nuevo en 
nuestra alma máter…no pues ya ni cómo ayudarla. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4311 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Moreno Valle tiene nuevo espía 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/legislar-por-la-diversidad_id_4964.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4311
http://www.contraparteinformativa.com/
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El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tendrá que cuidarse de lo que haga o deje de hacer durante sus giras 
por el área metropolitana, cuyo coordinador es Enrique Chávez Estudillo, uno de los pocos hombres de más 
confianza que le quedan a Enrique Doger Guerrero. 
Y es que Chávez Estudillo a través de Nextel o BB le reporta todo a su verdadero patrón, quien cree que con esa 
información tendrá poder para negociar en el futuro con el mandamás en Puebla, como siempre lo ha hecho. 

Si no me lo cree Moreno Valle, entonces que investigue por qué su coordinador de giras del área metropolitana 
Chávez Estudillo, ha contado en diversas ocasiones la forma poco amable que Moreno Valle se dirige a los 
trabajadores del gobierno. ―Hasta los ha pendejeado. No le importa si son de nivel o tropa‖, dice. 
Malagradecido con quien le da de comer, Chávez Estudillo no se queda callado y dice que en el gobierno de 
Moreno Valle hay lo de siempre: abusos, negocios,  preferencias y privilgios para unos cuantos. 

Es por ello que Rafael Moreno Valle deberá tener mucho cuidado si no quiere que de verdad Enrique Doger 
Guerrero lo vaya a chantajear políticamente como ha sido su costumbre. 

―Ya volvimos a pactar‖, dice Doger a quien lo quiere escuchar, refiriéndose al supuesto perdón que obtuvo de 
Casa Puebla, tras haber jugado con dos equipos. 
Po cierto: Doger se lamenta con quien lo escucha que aceptó contener por la diputación para engañar  a Peña 
Nieto y obtener el apoyo de Moreno Valle, ―el cual no se ha visto‖. 
―Seré alcalde‖, promete. 
Héctor Alonso: El Homofóbico humillado 
Jamás había recibido un revés como el de ayer. 

Por su intolerancia, Héctor Alonso perdió la oportunidad de su vida y fue despedido como líder del Panal en 
Puebla capital y obligado a renunciar a su suplencia por el Senado. 
Los ojos de rabia no los pudo contener durante la Comisión de Protección Civil que se llevó a cabo entre el Poder 
Legislativo y el titular del Seproci. 

Héctor no sabía si llorar o rebelarse al amo y señor que un día le dio y le quitó todo de un solo golpe. 
Tuvo que tragarse una vez más tanta humillación y el dinero que ganó con gobiernos priístas no le alcanzará 

para limpiarse la cara. 
Por cierto: Un reconocimiento público a Rafael Moreno Valle Rosas por haber destituído a Héctor Alonso como 
líder del Panal en Puebla capital, tras sus escándalos homofóbicos. 
¿Por qué al gobernador el reconocimiento?. Pues porque es el verdadero dueño del Panal en Puebla, los demás 
son títeres. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

Fernando, de muy bajo perfil 
La verdad es que la actitud del presidente del PRI en el Estado Fernando Morales Martínez, deja mucho que 
desear. Más que dirigente de un partido político que desea ganar la presidencia de la República, nuestro 

personaje tiene un discurso que podríamos equiparar con un chivo en cristalería, bravucón o chavo banda. Varil, 
varil, pues. 
Y me causa más extrañeza que teniendo como asesor a un político experimentado y con habilidades para el 

manejo del discurso, me refiero al profesor Miguel Angel Ceballos López, Fernando carezca precisamente de 
discurso. Discurso serio, profesional, de nivel, de altura, de un político que pretende ser gobernador del Estado 
de Puebla (no se rían, por favor). 
Mi amigo Fernando Morales ha dado muestras de pocas lecturas, falta de preparación, actualización de temas, 
carencia de estrategia y hasta un dejo de soberbia y arrogancia (sellos, por ejemplo, del marinismo). Es, 
digamos, un dirigente sin rumbo. 
Realmente no puede comentarse mucho acerca del actuar del Fer como presidente priista, pues muy poco ha 

hecho. Sin embargo, el ridículo que hizo al inicio de la semana es botón de muestra de su nula perspectiva 
política y visión de estado. Y es que fue al palacio municipal de esta ciudad a cuestionar el Programa de 1000 
Calles del gobierno de Eduardo Rivera Pérez, lo cual no se le cuestiona, pero la forma y las palabras, el discurso, 

son el verdadero problema. 
"Cobarde, el presidente municipal es un cobarde si no es que demuestra que en realidad pavimentó 1000 calles 
en el primer año de su gobierno" ¿¿¿what??? ¿Cobarde? ¿es ese el término adecuado o el calificativo certero 
para un gobernante que, a decir de Morales, no ha cumplido? ¿Por qué no llamarlo ineficiente, incumplido o 

hasta mentiroso? Pero ¿cobarde? ¿por qué cobarde? si cobarde es: falto de valor o miedoso. 
Fer ¿qué tiene que ver ser cobarde con ser incumplido? O al menos que yo no haya entendido y lo llamó 
cobarde por el simple hecho de que no estuvo presente cuando fue a verlo a su oficina, aunque el alcalde 
andaba ese día en Estados Unidos. Este detalle es una simpleza de la ligereza con que el presidente tricolor 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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maneja su, tan de bajo nivel, discurso político. 
Y es que con ese perfil, me queda la impresión que el único mérito político de Fernando Morales Martínez es: ser 
hijo de Melquiades Morales Flores. 
El Verdugo 
Hoy regresa de sus vacaciones la subdirectora administrativa del hospital de especialidades del ISSSTEP Marcela 

Hernández Charolet. Se encontrará con una investigación por tráfico de influencias, pues todo parece indicar que 
favorece a su pareja sentimental con los contratos publicitarios de la institución. El Verdugo dice: Ya lo dijo 
Mario Marín.- aquí, quien comente un delito, se llama delincuente. Y lo dijo Rafael Moreno Valle.- nadie por 
encima de la ley. Y entonces ¿qué pasará hoy?  
Gracias 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

La verdad de Eliseo (Parte I) 
Eliseo Zayas Jaen, presidente municipal de Acatzingo, concedió una amplia entrevista a este reportero la tarde 

de este miércoles en la ciudad de Puebla de la que se desprenden reveladores datos que hoy compartimos con 
nuestros amables lectores. 
Un Eliseo tranquilo y hasta relajado por momentos habló a fondo de su situación legal y volvió a corregir la 
plana al secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, y al procurador General de Justicia, Víctor 

Carrancá, al aclarar que no tienen ninguna orden de búsqueda o presentación. 
En un café de la colonia Huexotitla el alcalde de Acatzingo acepta que recibió un citatorio de la Procuraduría 
General de Justicia para declarar con respecto a la muerte de un joven a manos de un policía municipal pero no 
asistió por tener compromisos previamente pactados. 
Pero insiste en que se trata de un citatorio y espera el segundo para acudir a declarar pero reitera que no existe 
ninguna orden de búsqueda. 
A diferencia del panorama planteado por Fernando Manzanilla y Víctor Carrancá de que los policías ministeriales 

buscan intensamente a Eliseo Zayas, éste comentó al reportero que vive en Puebla desde hace varias semanas 
y no tiene por qué ser presentado con el uso de la fuerza pública. 
Acompañado de dos asistentes el alcalde señala que ya existe un acuerdo económico de indemnización con la 

familia del joven asesinado César Maceda, además de que negó cualquier protección o parentesco con el autor 
material del homicidio José Rosendo Luis de Lima. 
Sobre este sujeto que se encuentra prófugo de la justicia precisa que no era su guarura y que entró a trabajar 
como policía municipal y reiteró que la PGJ debe castigarlo en caso de que se encuentre culpable pero también 

insistió que  se investigue a los agresores de regidores y uniformados la noche. 
Mientras toma agua simple durante la entrevista reitera una y otra vez que no dio la orden de disparar contra 
nadie y mucho menos contra civiles e insiste en que la madrugada del pasado 5 de febrero cuando ocurrió el 
asesinato estaba en su casa. 
Eliseo Zayas señaló a este reportero que es oficialmente presidente municipal de Acatzingo y no tiene ningún 
procedimiento penal o administrativo en su contra y pronto regresará a su oficina para terminar su trienio. 

Advierte que la razón legal le asiste e insiste en que no es buscado por nadie como dicen Fernando Manzanilla y 
Víctor Carranca. 
Mañana la segunda parte en donde revela detalles de la reunión que sostuvo con el procurador para el tema de 

las armas y su relación con Fernando Manzanilla, la petición que hace al gobernador y su lectura del por qué lo 
quieren derrocar de la presidencia. 
Hasta aquí la verdad de lo que ocurre en Acatzingo, según Eliseo Zayas. 
**      **      **  

El agüerismo arrasó nuevamente en las elecciones de este miércoles. 
En las facultades en las que hubo competencia los ganadores fueron: 
En Arquitectura barrió Rafael Cid Mora 17 a 0 a Víctor Manuel Hernández. 
En Ciencias Químicas el ganador fue José Guadalupe Quiros Oropeza con 18 votos contra 2 de Ramón Gudiño y 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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2 de Daniel Limón Pérez. 
En el Instituto de Ciencias obtuvo la victoria Ignacio Martínez con 15 votos sectoriales por 3 de José Luis Sosa. 
Y en la prepa Lázaro Cárdenas el ganador es Rafael Vargas Rosas. 
El agüerismo sigue fuerte e imbatible en la BUAP. 
**      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Puebla exige ser segura 
La percepción de que aumentaron los índices de la violencia en la entidad no solo están abonados por las 
estadísticas, las denuncias y los sucesos nacionales, en realidad hay un ambiente generalizado que hace temer 
a los poblanos –sin importar condiciones sociales- que hay bandas y criminales que amenazan su vida y su 
patrimonio y que los esfuerzos de las autoridades pueden no ser suficientes para mantener su vida en paz. 
Hay un sentimiento que embarga a la población y poco a poco se generaliza, incluso con el riesgo de que grupos 

de poder pretendan usarlo en los tiempos de campaña para preparar plataformas políticas o personajes que se 
vistan de superhéroes que reclaman a la autoridad, pero lo suyo no es aportar soluciones sino solo aumentar el 
ruido que abona al clima de inseguridad. 
Ayer y con el objetivo de establecer estrategias conjuntas en los temas de seguridad pública y prevención de 
delito, autoridades estatales y municipales se reunieron con dirigentes del Consejo Coordinador Empresarial, 
que en las recientes semanas se ha convertido en una de las organizaciones que más le exige a la autoridad 

estatal sobre el tema. 

Para quienes solo abonan a las confrontaciones perennes entre los gobiernos estatal y municipal, el tema de la 
violencia afecta a todos y por ello asistieron el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla; el 
presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera; el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Franco 
Rodríguez Álvarez; el secretario de Seguridad Pública estatal, Ardelio Vargas; el procurador de Justicia, Víctor 
Carrancá Bourget; el presidente del Tribunal Superior de Justicia,  David López Muñoz; el secretario de 
Seguridad y Transito Municipal, Amadeo Lara Terrón, y el presidente de Cámara Nacional de Comercio, Alfredo 
Arizmendi Domínguez, entre otros. 

No se puede pensar en soluciones mágicas, menos cuando el país se confronta en algunas regiones de una 
manera extraordinariamente violenta con el crimen organizado, ni en funcionarios súper poderosos, en todo 
caso como expresó Manzanilla será con la coordinación permanente entre el gobierno estatal y municipal -con 
reuniones entre las fuerzas de  seguridad pública, operativos conjuntos y el establecimiento de estadísticas 
comunes que permitan identificar áreas de oportunidad y las zonas que presenten mayor problemática delictiva- 

y el respaldo de la sociedad como se podrán dar resultados. 

Es necesaria, sin duda, la participación de la sociedad civil en la prevención del delito, está confirmado que es 
con las denuncias anónimas como más se resuelven o evitan los crímenes y hasta ahora los servicios policiales 
de inteligencia no han sido tan efectivos como la participación ciudadana en los reclamos permanentes de 
seguridad y un freno severo a la impunidad con la que se mueven en la entidad los delincuentes. 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, ratificó la disposición del ayuntamiento para trabajar 
permanentemente de manera coordinada con el gobierno del estado. Entre las principales acciones conjuntas 
que se realizan son operativos diarios, la provisión mutua de información entre autoridades, la composición de 

estadísticas y la asignación de personal de ambos mandos en oficinas de información estratégica. 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Franco Rodríguez, señaló el interés del sector privado para 
sumarse al trabajo conjunto con las autoridades en el combate y la prevención del delito; y reconoció la 
disposición de las autoridades estatales y municipales para asistir a la convocatoria de este tema. 
Es hora de que sociedad y gobierno poblanos enfrenten en serio, más allá de las posiciones mediáticas, al 
crimen y la violencia que ha aumentado en los últimos meses. No se tratan solo de percepciones, son hechos y 

Puebla quiere y merece ser una sociedad segura, pero sobre todo en paz. 

http://www.ngpuebla.com/node/15397 
 
(Angelopolitanas) 
 
A pesar de los pesares y de que el respaldo nacional de la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez 
Mota, parece de pronto tambalearse, el presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas, en una reciente 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.ngpuebla.com/node/15397
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reunión que sostuvo con el legislador perredista Erik Cotoñeto y su principal asesora, Ruth Castro, acordaron 
que regresará contra viento y marea a gobernar el municipio, a pesar de las negociaciones que se lleven a cabo 
en otras instancias del gobierno.  
El presidente municipal, que ahora tiene encima a los ministeriales de la Procuraduría, y sus asesores, insisten 
que solo son 50 personas del PRI las que se oponen a su mandato. Y a pesar del citatorio que giró la 

Procuraduría General de Justicia del Estado, 
hoy jueves amenazó con regresar a Acatzingo y abrir las puertas del ayuntamiento, "que poco les interesan las 
medidas precautorias oficiales" dicen. ¿Será? 
@  
Los procesos electorales que se llevaron a cabo en las 11 unidades académicas de la Universidad Autónoma de 

Puebla ayer fueron tranquilos y no hubo ningún incidente y menos confrontación, aunque en algunas escuelas 
hubo competencia seria, el aguerismo mantuvo su hegemonía en la institución.  

Si, la corriente del rector Enrique Agüera ganó en todas las facultades y una escuela preparatoria que estuvieron 
en disputa. Operadores como Damián Hernández estuvieron atentos durante toda la jornada y escucharon a 
todos los grupos dando los mejores resultados.  
La estabilidad institucional está garantizada y estos nuevos directores tendrán voz y voto en el Consejo y por 
ende en ellos recaerá la elección del próximo rector de la UAP, de ahí la importancia de su elección y el 
consenso que hayan construido. Su legitimidad está garantizada.  
@  

La presentación del libro Repensar México de Blanca Alcalá no generó los resultados que esperaba su autora y el 
priismo la dejo sola una vez más.  
Lo expresado por los asistentes será comentado en las notas aparte y aquí apuntamos que de no ser Juan 
Carlos Lastiri, su compañero de fórmula, Lucero Saldaña, Claudia Hernández, Guillermo Deloya, Alberto Jiménez 

Merino y Humberto Aguilar Viveros hubiera estado abandonada la candidata de Puebla al Senado.  
No es un buen augurio y muestra las diferencias al interior del priismo poblano que no logra aún cohesionarse y 

que con todos los esfuerzos de su dirigencia estatal está aún lejos de garantizar el millón de votos que le 
prometieron a Enrique Peña Nieto y quien está convencido de que los poblanos le cumplirán. ¿Cómo le van a 
hacer? Es pregunta para la araña. 
 @  
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez, informó ayer que el Congreso 
local creará una comisión especial para pedir a Petróleos Mexicanos que reconozca a Puebla como estado 
petrolero y le asigne recursos por ello, lo que hoy no hace a pesar de que usa y destroza infraestructura local 

sin mayores beneficios para los poblanos.  
Puebla concentra tan solo en tres municipios de la sierra norte 78 mil millones de barriles de crudo, que 
significan el 60 por ciento, de la zona de Chicontepec, región que Pemex califica de aceite terciario del Golfo. 
 Cantarel tiene 35 mil millones de barriles de petróleo probados y ha sido la región más importante, mientras en 

Chicontepec hay 130 mil millones de barriles de petróleo sin ningún beneficio serio para la comunidad porque ni 
siquiera usan su mano de obra.  
El estado es una entidad petrolera y eso lo tiene que reconocer Pemex y otorgar recursos de la explotación que 

se hace en los municipios poblanos. ―Para ello anteriormente se ha hecho un exhorto a Pemex y la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público pero no se ha tenido respuesta y por tanto se carecen de los recursos, como si se los 
dan a otras entidades y a los municipios‖.  
Ojala y la comisión consiga su objetivo y no solo sirva para que la paraestatal los viaje y les dé un premio 
económico a los diputados que la integran, como acostumbra, porque entonces no habrá resultados y los 
serranos reclaman atención en serio. 

http://www.ngpuebla.com/node/15400 
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